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Le Président 
de la République reçoit
 le président du Conseil 

de la nation

La Rapporteuse spéciale de l’ONU 
sur les droits de l’homme salue les efforts 

de l’Algérie

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha reçoit le Chef d’Etat-major 
de l’Armée de terre des Forces armées tunisiennes

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mercredi à Alger, le 

président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.

La Rapporteuse spéciale des 
Nations Unies sur la situation des 
défenseurs des droits de l’homme, 

Mary Lawlor, a qualifié, mardi, sa visite 
en Algérie de “fructueuse”, tout en 
saluant le gouvernement pour ses efforts 
pour faciliter cette visite.
“Je tiens tout d’abord à remercier 
sincèrement le gouvernement pour 
son invitation et pour les efforts 
extraordinaires qui ont été déployés pour 
faciliter une visite fructueuse”, a-t-elle 
indiqué lors d’une conférence de presse 
au cours de laquelle elle a présenté un 
aperçu sur le rapport qu’elle soumettra 
au Conseil des droits de l’Homme de 
l’ONU en mars 2025.
“En m’invitant à effectuer une visite, 
le gouvernement algérien prouve 
clairement qu’il est prêt à s’engager 
comme il se doit sur les questions 
relatives aux défenseurs des droits 
de l’homme”, a-t-elle relevé, faisant 
observer qu’il “aurait été beaucoup plus 
facile de ne pas répondre à ma demande, 
comme l’ont fait d’autres Etats”.

Rappelant que l’Algérie siège au Conseil 
des droits de l’homme de l’ONU, 
Mme Lawlor a fait savoir qu’au cours 
de sa visite de 10 jours en Algérie 
(du 25 novembre au 5 décembre), 
elle a rencontré des membres du 
gouvernement, des fonctionnaires et des 
représentants de la société civile et s’est 
déplacée dans plusieurs wilayas du pays.
“Le nombre de réunions de haut niveau 
qui m’ont été accordées témoigne 
de l’engagement du gouvernement 
algérien à s’engager sérieusement avec 
les procédures spéciales des Nations 
Unies et à œuvrer pour une meilleure 
protection des défenseurs des droits de 
l’homme”, a-t-elle souligné,relevant 
que “la grande majorité de ces réunions 
se sont déroulées dans une atmosphère 
de respect mutuel et d’engagement 
constructif”.
Par ailleurs, et à une question sur le 
génocide perpétré par l’armée sioniste 
à Ghaza, la Rapporteuse spéciale de 
l’ONU sur la situation des défenseurs 
des droits de l’homme, s’est dite “émue”, 

tout en qualifiant ce qui se passe à 
Ghaza de “douloureux” et de “génocide 
généralisé”.
Mme Lawlor a indiqué qu’elle 
“condamne” ce que l’armée sioniste 
commet “contre les innocents et tous les 
enfants brûlés”, soulignant avoir appelé 
à “un cessez-le-feu”.    
Elle a également soutenu la suggestion 
de “réformer la composante du Conseil 
de sécurité de l’ONU”, relevant que 
“les membres permanents du Conseil se 
sont opposés à cette réforme de peur de 
perdre leur droit de véto”.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a reçu, mercredi 
au siège de l’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire, le Général de 
Corps d’Armée Mohammed Elghoul, 
Chef d’Etat-major de l’Armée de 
terre des Forces armées tunisiennes, 
indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
“Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’ANP, a reçu en audience, ce 

mercredi 6 décembre 2023, au siège 
de l’Etat-major de l’ANP, Monsieur 
le Général de Corps d’Armée 
Mohammed Elghoul, Chef d’Etat-
major de l’Armée de terre des Forces 
armées tunisiennes et ce, en marge 
des travaux de la 17e session de la 
Commission mixte algéro-tunisienne, 
chargée du suivi et du contrôle de la 
mise en œuvre de la coopération 
militaire entre les deux pays”, précise 
la même source.
Lors de cette rencontre, à laquelle 
ont pris part des Généraux-majors et 

Généraux de l’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire et du ministère 
de la Défense nationale, ainsi 
que les membres de la délégation 
tunisienne, les deux parties “ont 
tenu des discussions sur l’état de 
la coopération militaire entre les 
deux pays frères et ont échangé les 
analyses et les points de vue sur les 
questions d’intérêt commun”.
Au terme de cette rencontre, les deux 
parties ont échangé des présents 
symboliques, conclut le communiqué 
du MDN.

Le ministre de la Communication reçoit le Directeur exécutif 
d’ARABSAT

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Laagab a reçu, mardi, le 

Directeur exécutif d’ARABSAT, 
Al-Hamedi Bin Manahi Bin 
Fahad Al-Anezi et la délégation 
l’accompagnant, précise un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, M. Laagab 
a mis en avant “la politique de 
l’Etat et la stratégie du ministère 
visant à diversifier les partenariats 
médiatiques entre les différentes 
institutions de diffusion et 
rechercher, impérativement, de plus 
larges moyens pour renforcer la 
présence de l’Algérie sur le système 
mondial de diffusion”.
L’occasion était, également, pour le 
ministre d’exprimer “la volonté de 

l’Algérie de développer les relations 
avec ARABSAT, notamment en ce 
qui concerne le volet formation, 
ce qui est prévu par la nouvelle 
loi sur l’information pour garantir 
une formation de qualité au 
profit des journalistes et des 
professionnels et être au diapason 
des développements technologiques 
et techniques modernes dans le 
secteur de l’information et de la 
communication”.
M. Laagab a passé en revue les 
“nouveaux acquis de la loi sur 
l’audiovisuel pour les chaînes de 
télévision, ouvrant grand la voie 
à la création d’autres chaînes de 
télévision dans l’avenir”, rappelant 
que l’Etablissement public de 
Télédiffusion d’Algérie (TDA) 

était le “seul habilité à conclure 

des partenariats et des accords et à 

suivre les aspects techniques avec 
ARABSAT ou autres”.

Pour sa part, le Directeur général 

d’ARABSAT a présenté “un 
exposé détaillé sur les atouts de son 
institution et les services qu’elle 
offre à tous ses opérateurs, dont 
l’Algérie, placée en tête de ses 
stratégies”.
Dans ce contexte, M. Al-Anezi 
a dit accueillir “favorablement, 
toutes les idées susceptibles de 
développer et de renforcer les 
relations avec l’Algérie”, exprimant 
son admiration pour la “diversité 
culturelle et touristique de l’Algérie 
et les possibilités immenses dont elle 
dispose dans divers domaines”, d’où 
la nécessité, selon lui, “de les mettre 
an valeur et de donner à l’Algérie la 
place qui lui sied dans le système 
de diffusion en transmettant son 
image dans le monde entier, d’autant 

qu’ARABSAT dispose de 10 
satellites et garantit une couverture 
complète en Afrique, en Europe, en 
Amérique et en Asie”.
Les deux parties ont convenu de 
la “nécessité de promouvoir les 
relations de coopération entre 
l’Algérie et ARABSAT à des 
horizons plus larges et de les 
concrétiser sur le terrain”, tout en 
“fournissant un service médiatique 
de qualité et un contenu médiatique 
pertinent”.
L’audience s’est déroulée au siège du 
ministère de la Communication en 
présence de “représentants de TDA, 
de cadres du ministère et des deux 
Directeurs généraux de la Radio et 
de la Télévision nationales”.
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Gara Djebilet :
Un des grands marqueurs de la politique de transformation 

profonde de l’Algérie du président Tebboune

Startups : 
L’Algérie engagée à mettre son expérience au service 

du continent africain

Réunion du Gouvernement : 
Examen des projets de décrets 

exécutifs concernant 
plusieurs secteurs

La CNR annonce de bonnes 
nouvelles aux retraités 

et aux travailleurs

La mine de Gara Djebilet 
dans la wilaya de Tindouf 
est l’un des grands 

marqueurs de la politique de 
transformation profonde de 
l’Algérie du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
C’est un vieux rêve qui se réalise 
enfin. Gara Djebilet, cette mine 
qui s’est formée depuis des siècles 
et qui a suscité de nombreux 

travaux de recherches, est telle 
une arlésienne. Les projets 
d’exploitation de cette mine aux 
immenses richesses inépuisables, 
se suivent depuis plus de 60 ans 
mais ne se réalisent pas!
Le président Tebboune a 
franchi le pas, lui qui croit dur 
comme fer, que l’Algérie sera 
une puissance minière et une 
puissance émergente. Il a décidé 
de mettre fin aux projets mort-nés 

de Gara Djebilet. Il a exhaussé le 
vœu de la population de Tindouf, 
qui fonde d’immenses espoirs 
sur l’exploitation de cette mine 
“d’or”.
La mise en exploitation de la 
mine est désormais une réalité.    
Le président de la République, 
qui est en train de façonner 
l’Algérie des années 2030 et 
2040, a aussi décidé de doter 
Tindouf d’une ligne de chemin 

de fer. Cela fait des décennies 
que les braves habitants de 
Tindouf revendiquaient une 
liaison ferroviaire. “Un train à 

Tindouf, un rêve qui se réalise”, 
a tonné un citoyen de Tindouf, 
venu accueillir le président de la 
République.
Le 30 novembre 2023, Tindouf 
a signé son entrée dans 
l’universalité. C’est historique, 
comme l’est aussi la visite du 
président Tebboune, la première 
d’un chef d’Etat dans cette 
wilaya qui a tant souffert de 
marginalisation.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, mardi, dans une 
allocution à l’occasion de 
l’ouverture de la 2e Conférence 
africaine des startups à Alger, 
lue en son nom par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
l’engagement de l’Algérie à 
mettre son expérience en matière 
de startups à la disposition des 
frères africains à travers des 
espaces d’échange d’expertises, à 
l’instar de la Conférence africaine 
des startups, devenue un rendez-
vous continental important pour 
l’encouragement de l’innovation 

et le développement des startups.
Dans ce cadre, le président de 
la République s’est félicité des 
“résultats positifs importants” 
auxquels a abouti la 1e 
Conférence des startups, tenue à 
Alger l’an passé, notamment en 
ce qui concerne la mise en place 
de la feuille de route continentale 

des startups et l’adoption de 
la Déclaration d’Alger pour le 
développement des startups en 
Afrique, des décisions appuyées 
par la 42e session du Conseil 
exécutif de l’Union africaine 
(UA) tenue en février 2023.
Cette initiative algérienne, 
poursuit le Président Tebboune, 
s’inscrit dans le cadre des 
démarches de l’Union africaine 
pour la concrétisation de son 
Agenda 2063 en vue d’édifier 
une Afrique intégrée et prospère 
qui compte sur ses propres 
forces, notamment jeunes, afin 
d’amorcer une dynamique globale 
qui repose sur une économie 

développée, et œuvre à “changer 
la vision des partenaires vis-à-
vis de l’Afrique, de source de 
richesses pillées, en un partenaire 
soucieux de ses intérêts dans le 
cadre de l’équilibre des intérêts 
dans les relations économiques 
internationales, dans un ordre 
mondial équitable et juste”. 
Le président de la République a 
exprimé la fierté de l’Algérie, 
pays pionnier dans la défense 
des intérêts de l’Afrique, du 
legs militantiste africain, et sa 
conviction quant à l’impératif 
affranchissement du continent 
de la doctrine colonialiste qui se 
nourrit de la rente d’une influence 

révolue.
“En Algérie, pays fidèle à 
son appartenance africaine, 
nous sommes attachés à 
cette appartenance et à notre 
glorieux parcours militantiste 
commun, qui nous impose 
une vision africaine nouvelle 
et renouvelée, consciente des 
intérêts continentaux communs, 
afin de hisser notre continent 
à la place qui lui sied, dans le 
contexte des équilibres régionaux 
et internationaux actuels et futurs, 
et dans un monde connaissant des 
développements et des mutations 
effrénées et extrêmement 
complexes”, a-t-il affirmé.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, mercredi, une 
réunion du Gouvernement au cours 

de laquelle des projets de décrets exécutifs 
concernant plusieurs secteurs ont été 
examinés, indique un communiqué des 
services du Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 
06 décembre 2023, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais du 
Gouvernement, qui a porté notamment 
sur le projet de décret exécutif fixant 
l’organisation et le fonctionnement de 
l’Agence nationale du foncier urbain, et ce, 
en exécution des instructions de Monsieur 
le Président de la République relatives 
au parachèvement de la promulgation 
des décrets exécutifs relatifs au foncier 
économique destiné à la réalisation 
de projets d’investissement et au 
développement de l’économie nationale.
Aussi et dans le cadre du suivi de la mise 
en œuvre du programme complémentaire 
de développement décidé par Monsieur 
le Président de la République au profit de 
la wilaya de Tissemsilt, le Gouvernement 

a examiné un projet de décret exécutif 
portant affectation de terrains pour la 
réalisation de logements et d’équipements 
publics au niveau de certaines communes 
de cette wilaya.
La réunion du Gouvernement a également 
abordé la version modifiée de l’avant-
projet de loi relative à l’industrie 
cinématographique à la lumière des 
directives données par Monsieur le Président 
de la République appelant à enrichir le 
projet, en tenant compte des résultats des 
assisses nationales de consultation avec les 
acteurs et les professionnels de l’industrie 
cinématographique, tout en répondant aux 
aspirations des jeunes qui souhaitent se 
spécialiser dans ce domaine, ainsi que la 
mise en place d’un mécanisme bien défini 
pour son financement”.

La Caisse nationale de retraites 
(CNR) compte lancer très bientôt 
de nouveaux services numériques 

qui vont faciliter la vie aux retraités 
algériens en leur évitant les déplacements 
inutiles et les interminables files d’attente 
aux guichets de la CNR.
L’annonce a été faite hier — mardi 
5 décembre — par le directeur de 
l’informatisation de la CNR, Rachid 
Nache, lors de son passage sur la chaîne 
Echorouk News. Ce dernier a ainsi 
révélé que la CNR s’apprête à mettre à 
la disposition des retraités de nouvelles 
facilités numériques.
Constatant qu’une bonne partie des 
retraités (30 % selon l’intervenant) se 
déplacent aux agences de la CNR pour 
retirer ou déposer des documents — 
en particulier les attestions de revenus 
—, la Caisse de retraite a entrepris de 
développer une application mobile qui 
permet d’accomplir ces démarches depuis 
chez soi.

CNR : fini les attentes interminables 
pour retirer l’attestation de revenus

R. Nache indique à ce propos : « Nous 
avons développé une nouvelle application 
que nous lancerons au courant de cette 
semaine. Celle-ci vise à réduire le nombre 
de déplacements que doivent faire 
les affiliés de la CNR à nos différents 
guichets. »
Cette application mobile, explique le 
responsable, permettra aux retraités de 
télécharger leurs attestations de revenus 
directement depuis leurs comptes 
personnels. Du reste, une autre application 
rendra possible le téléchargement de 
plusieurs autres documents depuis chez 
soi.
Autre nouveauté, R. Nache a fait savoir 
qu’à travers cette application, les 
travailleurs pourront s’inscrire sur la 
plateforme deux années avant la date de 
leur sortie en retraite. Ce qui leur permettra 
de suivre l’évolution du traitement de leur 
dossier au niveau de la CNR.
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Une équipe médicale 
de l’Etablissement 
hospitalier spécialisé en 

neurochirurgie (EHS) de Cherchell 
(Tipasa) a réalisé pour la première 
fois, durant cette semaine, des 
interventions en chirurgie éveillée 
du cerveau sur des personnes 
atteintes de la maladie de 
Parkinson, a-t-on appris mardi, 
auprès de médecins ayant participé 
à ces opérations.
Il s’agit, en l’occurrence, de la 
réalisation pour la première fois, 
à l’EHS de Cherchell, de six 
(6) interventions chirurgicales 
complexes éveillées du cerveau 
sur des personnes atteintes de la 
maladie de Parkinson, par trois 
équipes médicales hospitalo-
universitaires spécialisées en 
neurologie, neurochirurgie, et 
anesthésie et réanimation.
“L’importance de ces interventions 
réside dans la collaboration effective 
de staffs médicaux spécialisés sur 
des cas atteints par la maladie de 
Parkinson”, a déclaré à l’APS, le 
chef du service neurochirurgie de 
l’EHS de Cherchell, le Professeur 
Kamel Bouaita.
Il a ajouté que “la complexité” 
de ces interventions réside dans 
le fait qu’elles soient “réalisées 
sur des personnes éveillées, aux 
fins de pouvoir observer, en cours 
d’intervention, les réactions du 
patient et, partant, tester l’efficacité 
des appareils implantés dans son 
cerveau”.
La durée de cette chirurgie éveillée 

du cerveau est de près de quatre 
(4) heures. Elle se déroule en trois 
étapes, le patient étant d’abord 
partiellement endormi, deux (2) 
petites incisions sont faites de 
chaque côté du dessus de la tête, 
l’os du crâne est ensuite percé (trou 
de trépan) et une microélectrode est 
insérée dans ce trou et est glissée 
jusqu’au noyau identifié selon le 
trajet préétabli.
Le patient est ensuite réveillé, ce qui 
permet au staff de médecins de tester 
l’efficacité des électrodes destinées 
à corriger les tremblements ou les 
blocages des formes sévères de la 
maladie de Parkinson. Le taux de 
réussite de l’opération se mesure au 
taux de réduction des tremblements 
situé entre 90 à 100%, a expliqué le 
Pr. Bouaita.
Immédiatement après s’être assuré 
du succès de l’implantation des 
électrodes dans le noyau identifié 
à l’intérieur du cerveau, le patient 
est anesthésié (anesthésie générale) 
pour parachever la dernière étape 
de l’intervention chirurgicale 
consistant à connecter les 
électrodes au neurostimulateur qui 
est glissé dans une petite incision 
sous le thorax.
Le lendemain de la chirurgie 
(24 heures après), le patient sera 
soumis à un contrôle (résonance 
magnétique) au service réanimation 
pour confirmer la position finale 
des électrodes, selon les précisions 
fournies par le Pr. Bouaita.
Le même chirurgien a souligné 
que le problème avec ce type 

d’interventions délicates “ne réside 
pas tant dans leur complexité, car 
nous avons les compétences pour 
ce faire, mais dans les moyens 
énormes et onéreux qu’elles 
nécessitent”.
Il a, à l’occasion, particulièrement 
loué les efforts consentis par la 
direction de l’EHS de Cherchell, 
“en mobilisant tous les moyens 
nécessaires pour le succès de cette 
première chirurgie du genre”.
Les personnes atteintes de la 
maladie de parkinson ayant 
subi une chirurgie éveillée sont 
“préalablement soumis à un suivi 
psychologique particulier, car 
l’intervention est effectuée en état 
de conscience”, a noté, pour sa part, 
la cheffe du service neurologie, au 
niveau du même établissement 
hospitalier, Pr. Sonia Nouioua.
Elle a expliqué que la maladie 
de Parkinson est une maladie 
neurodégénérative progressive et 
lourde, tout comme l’Alzheimer. 
Elle est caractérisée par la perte 
progressive de neurones du 
cerveau, entrainant des difficultés 
motrices graduelles et des troubles 
cognitifs et de comportement, et 
est à l’origine de tremblements, 
notamment.
Pr. Nouioua a relevé “la hausse dans 
le nombre de personnes atteintes 
de la maladie de Parkinson, ces 
20 dernières années, à l’échelle 
mondiale”, et que “cette maladie 
a commencé à atteindre des sujets 
plus jeunes”.
Elle a aussi souligné que les 

symptômes de cette maladie 
varient d’un cas à l’autre, tandis 
que les chances de rétablissement 
dépendent d’un certain nombre de 
facteurs, liés notamment à l’âge, 
dont les jeunes et les moins de 65 
ans, les cas réceptifs au traitement 
médical à un stade précoce et les 
cas d’atteintes récentes.
Après l’intervention, le patient 
est soumis à un suivi médical 
“spécialisé et strict” au service 
neurologie, selon le Pr. Nouioua , 
qui a relevé que le neurostimulateur 
connecté aux électrodes, nécessite 
un contrôle régulier, pouvant aller 
jusqu’à 15 ans, soit la durée de vie 
de l’électrode variant de 5 à 15 ans.
Pour sa part, la cheffe du service 
réanimation du même établissement, 
Pr. Salima Boudra, a affirmé 
“l’importance” des équipements 
techniques exploités en anesthésie 
et réanimation, parallèlement 
au facteur psychologique et à la 
bonne préparation du patient pour 

une chirurgie éveillée du cerveau, 
exigeant, “une grande concentration 
et coordination entre les équipes 
médicales spécialisées”.
Elle affirme que la “bonne 
coordination et la communication 
entre les trois services hospitalo-
universitaires dont dispose l’EHS 
de Cherchell, facilite la prise en 
charge des malades”.
Il est à noter que les six 
interventions chirurgicales ont 
été programmées à l’occasion 
des “Journées chirurgicales de la 
maladie de Parkinson”, organisées 
du 2 au 5 décembre courant 
à l’établissement hospitalier 
spécialisé en neurochirurgie de 
Cherchell.
Des équipes médicales spécialisées, 
englobant des professeurs 
hospitalo-universitaires, des maitres 
assistants et des neurochirurgiens, 
outre des spécialistes en anesthésie 
et réanimation, ont pris part à 
l’évènement.

TIPASA :   

1ères chirurgies éveillées sur des patients atteints de la maladie 
de Parkinson

Le ministère de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique a rassuré, 

mardi dans un communiqué, 
quant à la disponibilité continue 
des produits d’anesthésie dentaire 
sur le marché national qui sera 
renforcé par la réception prochaine 
d’importantes quantités importées.
En effet, plus de 6,85 millions de 
doses ont été mises sur le marché, 
dont environ 5 millions au cours 
des trois derniers mois, selon 
le communiqué ajoutant que de 
950.000 doses sont en cours de 

contrôle afin de les mettre sur le 
marché.
S’ajoute à cela, 2,3 millions de doses 
qui sont en cours de dédouanement, 
selon la même source.
De plus, un million de doses seront 
reçues mi-décembre en cours, afin 
de les mettre sur le marché avant 
la fin de l’année, fait savoir le 
ministère.
“Les services du ministère continue 
d’oeuvrer pour la diversification 
des sources d’approvisionnement, 
en enregistrant de nouveaux 
anesthésiants dentaire et en 

localisant quatre projets de 
production au niveau national”, 
ajoute la même source.
Par ailleurs, “le ministère coordonne 
avec les parties prenantes et suit de 
près la distribution des médicaments 
à travers les déclarations des 
distributeurs dûment agréés, et 
ce, afin de combattre et de mettre 
fin définitivement aux positions 
monopolistiques engendrant des 
perturbations au niveau du marché 
pharmaceutique”, souligne la 
même source.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a présidé, 
mardi à Alger, le lancement 

d’un guide destiné à améliorer 
la prise en charge thérapeutique 
des enfants souffrant d’infections 
respiratoires aiguës, offrant ainsi un 
outil de travail aux praticiens.
S’exprimant à l’occasion d’une 
rencontre à laquelle ont pris part 
un représentant de l’Organisation 
mondiale de la Santé, des experts, 
des spécialistes et des cadres du 

ministère de la Santé, M. Saihi 
a indiqué que ce guide devrait 
contribuer à accompagner et 
orienter les professionnels de la 
santé pour une prise en charge 
optimale des enfants infectés.
Il a expliqué que ce guide, fruit d’un 
travail continu de plusieurs années, 
est destiné aux professionnels du 
secteur afin qu’ils puissent l’utiliser 
à bon escient.
Ce guide “donnera aussi de 
la crédibilité à notre pratique 

quotidienne et permettra d’ajuster 
les paramètres essentiels de la 
prise en charge des pathologies au 
niveau des structures de santé”, a-t-
il ajouté.

M. Saihi a exprimé sa volonté de 
généraliser ce genre d’initiatives 
pour englober la prévention dans 
d’autres pathologies.
D’autre part, le ministre a 
plaidé pour l’ouverture d’unités 
de recherche scientifique au 
niveau des structures de santé, 
lesquelles seront encadrées par des 
professeurs, ainsi que la réalisation 
d’études qui seront bénéfiques pour 
les étudiants en médecine.
Le ministre a également exhorté 

les praticiens à réaliser des travaux 
visant à moderniser davantage 
le système sanitaire dans le but 
d’offrir des prestations de service 
de qualité au bénéfice des patients.
Il y a lieu de relever que les 
infections respiratoires aiguës 
de l’enfant se présentent en deux 
formes, celles dites “hautes” 
comme les angines, sinusites et 
rhinopharyngites, et celles dites 
“basses”, dont les bronchiolites, 
bronchites et pneumonies.

Le ministère de l’Industrie rassure sur la disponibilité des 
produits d’anesthésie dentaire

Lancement d’un guide de prise en charge des infections 
respiratoires aiguës de l’enfant



Jeudi 07 Décembre 2023

National 05SeybouSe Times

Investissement agricole dans le sud :
Un couloir vert pour faciliter l’accès au foncier, aux autorisations 

de forage et au réseau électrique

Gouvernement :
Un projet de décret fixant 

le fonctionnement de l’Agence 
nationale du foncier urbain 

examiné

Développement de l’activité minière : 

Création d’une commission 
conjointe entre le ministère 

de l’Energie et le CNESE

Un couloir vert sera 
consacré aux personnes 
intéressées par 

l’investissement agricole dans 
les wilayas du Sud, notamment 
dans les filières stratégiques, en 
leur accordant des facilitations 
pour bénéficier du foncier, 
d’autorisations de forage de puits 
et de raccordement au réseau 
électrique.
Le ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, Youcef 
Cherfa, a annoncé la création 
de ce couloir vert au niveau 
de l’Office de développement 
de l’agriculture industrielle en 
terres sahariennes (ODAS), 
lundi depuis Adrar, à l’occasion 
d’une rencontre nationale sur 
l’investissement agricole dans les 
wilayas du Sud, organisée par le 
ministère sous le haut patronage 
du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, en 
présence de membres du 
Gouvernement, de walis des 
wilayas du sud, d’organisations 
patronales et d’associations 
professionnelles.
La création du couloir vert 
intervient dans le cadre d’une 
série de mesures prises par le 
Gouvernement dans le cadre de 

sa démarche visant à réaliser 
la sécurité alimentaire du pays, 
la création de “mégapoles 
intégrées” dans les wilayas du 
Sud devant permettre de réaliser 
“un saut qualitatif” dans les 
domaines de la production et de la 
transformation, selon le ministre 
qui a appelé les investisseurs à 
“adhérer massivement” à cette 
démarche.
Le ministère de l’Energie et 
des Mines œuvre, de son côté, 
à accélérer l’électrification des 
exploitations agricoles et à 
assurer l’approvisionnement du 
marché national en urée et en 
engrais azotiques, par le biais du 
groupe Sonatrach qui contribue 
au programme de développement 
agricole lancé par l’Etat, 
notamment dans le sud, via sa 
filiale
Agroalimentaire activité “AAA”, 
spécialisée dans le secteur 
agroalimentaire, a affirmé le 
ministre du secteur, Mohamed 
Arkab, lors de son intervention à 
cette rencontre.
Le ministre de l’Hydraulique, 
Taha Derbal, a mis en avant, 
pour sa part, les efforts fournis 
par son département ministériel 
pour faciliter l’obtention des 

autorisations de forage, à travers 
la création d’un guichet unique 
au niveau des directions locales, 
tout en émettant des instructions 
à l’effet d’examiner les demandes 
de forage dans un délai de 30 
jours.
La rencontre organisée sous 
le thème “l’agriculture au sud, 
un atout majeur pour notre 
sécurité alimentaire”, a permis 
de présenter la stratégie du 
secteur de l’Agriculture pour 
développer la production agricole 
dans les wilayas du sud, ainsi 
que les mesures prises pour la 
promotion de l’investissement 
agricole à travers la mise en 
valeur des terres dans ces 
wilayas, outre la présentation 
d’expériences réussies en matière 
d’investissement dans les cultures 
stratégiques par des investisseurs 
publics et privés.
S’agissant du troisième 
portefeuille foncier pour 

l’investissement agricole dans 
les wilayas du sud, le ministère 
de l’Agriculture a fait état de 
228 bénéficiaires, dont 95 ayant 
accepté les terres qui leur ont été 
octroyées.
Dans le but de généraliser le 
financement des projets agricoles, 
une convention-cadre a été signée 
entre le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural et 
l’Association professionnelle des 
banques et des établissements 
financiers (ABEF), et 
ce, en concrétisation des 
recommandations des Assises 
Nationales de l’Agriculture 
tenues le 28 février 2023, relatives 
au renforcement de la sécurité 
alimentaire, l’encouragement de 
l’investissement dans les grands 
projets agricoles au sud et aux 
Haut-plateaux et au renforcement 
du partenariat. 
Dans ce cadre, le président de 
l’ABEF, Lazhar Latreche, a 
qualifié la convention d’”étape 
importante” qui concrétise 
“les décisions courageuses” 
prises par le président de la 
République pour encourager 
l’investissement agricole dans les 
wilayas du Sud, ajoutant que la 
convention permettra de booster 

les financements dans le domaine 
agricole.
De son côté, l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI) a enregistré, jusqu’au 
15 novembre dernier, quelque 
363 projets d’investissement 
dans différents domaines 
d’activité agricole, à l’instar de 
l’engraissement des veaux, de 
l’élevage du cheptel et l’aviculture. 
Ces projets représentent un 
montant d’investissement de 
99 milliards de DA et devraient 
créer 5.700 emplois une fois 
entrés en exploitation, selon les 
explications du DG de l’AAPI, 
Omar Rekkache.
La délégation ministérielle 
s’est déplacée au terme de cette 
rencontre pour poser la 1ère 
pierre du projet de raccordement 
des forages agricoles de la 
société algéro-turque “Dunaysir” 
au réseau d’électricité dans le 
périmètre agricole “Antilia 01” 
dans la commune de Tamekten 
(wilaya d’Adrar).
Lors de cette visite, M. Cherfa 
a affirmé soutenir ce type 
de projets qui réunissent les 
petites investisseurs, à travers 
l’approvisionnement en matières 
premières et l’accompagnement.

Le gouvernement a examiné, lors 
de sa réunion hebdomadaire, 
tenue mercredi sous la présidence 

du Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
un projet de décret exécutif fixant 
l’organisation et le fonctionnement de 
l’Agence nationale du foncier urbain, 
ont indiqué les services du Premier 
ministre dans un communiqué.  

Ce texte intervient “en exécution 
des instructions du président de la 
République, relatives au parachèvement 
de la promulgation des décrets exécutifs 
relatifs au foncier économique destiné à 
la réalisation de projets d’investissement 
et au développement de l’économie 
nationale”, selon la même source.

Le ministère de l’Energie et des Mines 
et le Conseil national économique, 
social et environnemental 

(CNESE) ont décidé, mardi à Alger, la 
création d’une commission conjointe 
chargée de contrôler et d’évaluer la mise 
en œuvre des mesures prises afin de 
développer l’activité minière en Algérie, 
indique un communiqué du ministère.
La décision de création de cette 
commission a été prise lors d’une 
réunion de coordination au siège du 
ministère, sous la présidence du ministre 
de l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, et du président du Conseil national 
économique, social et environnemental, 
M. Bouchenak Khelladi Sidi Mohammed, 
au cours de laquelle l’accent a été mis sur 
le développement de l’activité minière en 
Algérie, conformément aux orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, précisé la même 
source.

“Il a été décidé de renforcer la coopération 
et d’intensifier les concertations entre 
le ministère de l’Energie et le CNESE 
pour assurer la bonne mise en œuvre des 
différentes initiatives, à travers la création 
d’une commission conjointe chargée 
de contrôler et d’évaluer les mesures 
décidées”, selon le communiqué.
Lors de la rencontre, qui s’est déroulée 
en présence de cadres du ministère et du 
CNESE, les deux parties ont également 
examiné l’état de l’activité minière 
en Algérie, en évoquant les capacités 
actuelles et les défis à relever.
L’accent a été mis sur les stratégies et les 
plans à mettre en œuvre pour encourager 
l’investissement dans le secteur minier, 
conformément aux objectifs nationaux, 
les deux parties ayant souligné leur 
“engagement commun” en faveur du 
développement du secteur minier en 
Algérie, conclut le communiqué.
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ANNABA / AFFAIRES RELIGIEUSES

Le wali, Abdelkader Djellaoui, effectue une visite à la mosquée 
Abou Merouane

ANNABA:

L'investissement au centre d'une réunion de travail présidée 
par le wali, Abdelkader Djellaoui

ANNABA / MOUVEMENT AU SEIN DU CORPS DES CHEFS DE DAÏRA

Des mutations pour les uns, des promotions
 pour les autres et des mises fin de fonction 

Après sa sortie au niveau des 
localités Kharaza et Oued Zied, 
Le wali d'Annaba Abdelkader 

Djellaoui, s’est rendu,  avant-hier, à 
la mosquée Abou Merouane Echarif, 
implantée sur les hauteurs de la vieille 
ville (Place d’Armes) érigée en 1933 
par le souverain Muizz Ben Badis. Un 
monument bâti en mortier de plâtre, 
mortier de chaux, brique pierre avec un 
décor architectural extérieur original. 
Le décor intérieur est fait de carreaux de 
céramique de tableaux de bois sculpté et 
de plâtre sculpté. La mosquée a connu 
une opération de réhabilitation. Au terme 
de la prière accomplie au sein de cette 
mosquée, le wali Abdelkader Djellaoui, 
a estimé que cette mosquée nécessite des 
d’autres travaux de réhabilitation afin de 
retrouver son  architecture d’antan. 

Le volet ‘’investissement’’ a 
été au centre d'une réunion 
de travail présidée par 

le wali, Abdelkader Djellaoui. 
A ce conclave, ont assisté les 
responsables de divers secteurs, 
tels que l’OPGI, l'industrie, 
le tourisme, la construction, 
et l'agence de promotion de 
l'investissement. Au cours de 
cette réunion, un examen a été 
consacré à la situation actuelle de 
l'immobilier économique orienté 
vers l'investissement à l'échelle 
de la wilaya d'Annaba. L'ordre 
du jour comprenait également 
l'étude de la situation actuelle des 
biens immobiliers industriels et 
touristiques disponibles, en vue 
d’être  réservés aux futurs projets 
d'investissement conformément 
à la politique générale de 
l'État visant à développer un 
environnement d'investissement 

et économique approprié. Cette 
démarche vise à créer une 
plateforme propice à l'émergence 
de projets économiques et 
d'investissements dans la région 
d’Annaba. Lors des travaux de 
cette réunion, il a été souligné 
l'importance de développer une 

politique économique favorable, 
alignée sur les objectifs 
nationaux de développement. 
Les discussions ont également 
porté sur la nécessité de créer des 
conditions propices à l'attraction 
des investissements, en mettant 
en valeur les opportunités 

offertes par la disponibilité des 
biens immobiliers industriels 
et touristiques existants. Cela 
s'inscrit dans le cadre d'une 
stratégie globale visant à booster 
l'économie locale et à renforcer 
le positionnement de la wilaya 
d'Annaba en tant que pôle attractif 

pour les investisseurs. L’accent 
a été mis sur l'importance de la 
coordination entre les différents 
secteurs pour assurer le succès 
des projets d'investissement et 
contribuer au développement 
économique durable de la wilaya 
d'Annaba.

Suite au vaste mouvement 
opéré récemment par le 
Président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, dans le 
corps des chefs de daïras au niveau 
de plusieurs wilayas du pays, qui 
a consisté en la mutation de 201 

chefs de daïra, la promotion de 
56 cadres pour le poste de chef 
de daïra dont 8 femmes ainsi que 
la fin de fonctions de 23 chefs 
de daïras, et selon notre source 
d’information, on apprend que 
le chef de cabinet de la wilaya 
d'Annaba Khabeche Khaled a été 

muté pour occuper le poste de 
chef de daïra Heliopolis, relevant 
de la wilaya de Guelma. La 
même source indique que le chef 
de daïra d'El Hadjar, Kouchite 
Abdelkarim a été affecté au poste 
chef de chef de daira d’El Bouni. 
Selon la même source, le chef de 

daira de Sétif a fait l’objet d’une 
mutation au poste de chef de daïra 
Annaba, le secrétaire général 
de la daira de M‘sila, lahcen 
Khanouche a été promu au poste 
de chef de daïra d’El Hadjar. La 
chef de daïra de Berrahal, Dalila 
Chellam, a été affectée pour le 

même poste à la daira de Mechta, 
relevant de la  wilaya de Sétif,  
enfin, le secrétaire général de 
l’APC d’Oued El Aneb, Sebti 
Aliouet, a été promu au poste de 
chef de daïra de Bir El Ouahch, 
relevant administrativement de la 
wilaya de Souk Ahras. 

Mazouzi Fatma Zohra

Sara.Y

Mazouzi Fatma Zohra



Dans le but de garantir la 
transparence des prix et de 
faciliter l’accessibilité aux 

produits de large consommation, 
les agents de l’inspection régionale 
du commerce  d’El Hadjar ont 
entrepris une mission sur le terrain. 
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts continus déployés 
par la DCP pour assurer le suivi et 
la régulation du marché local. Les 
agents ont inspecté plusieurs locaux 
commerciaux, pour s’assurer de 
la conformité des prix en vigueur 
et de la disponibilité des produits 
essentiels.
L’objectif principal de cette 
démarche est de prévenir toute 
pratique spéculative ou hausse 
injustifiée des prix, en vue d’assurer 
la protection du pouvoir d’achat des 

citoyens. La transparence dans la 
fixation des prix est un élément clé 
pour garantir un marché équitable et 
équilibré.
La présence sur le terrain permet 
également de détecter d’éventuelles 
pratiques frauduleuses, telles que la 
vente de produits contrefaits ou la 
spéculation sur la rareté de certains 
articles. Les agents de l’inspection 
sont habilités à prendre des mesures 
appropriées en cas d’infraction.
Le suivi régulier des marchés locaux 
contribue à maintenir un climat 
commercial sain et à instaurer la 
confiance entre les consommateurs 
et les commerçants. En favorisant 
la concurrence loyale, les autorités 
cherchent à promouvoir un 
environnement économique stable 
et bénéfique pour l’ensemble de la 
population.
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ANNABA / 12ÈME SÛRETÉ URBAINE

Contrôle d’identité de 79 individus dont 51 concernés
par un avis judiciaire de recherche

ANNABA / OPGI

Réunion de coordination consacrée aux programmes
 des logements ruraux et participatifs

ANNABA / EL HADJAR

Contrôle des prix et disponibilité des produits de consommation 

Dans le cadre de leur 
mission, les forces de 
l’ordre da la douzième 

sûreté urbaine ont réalisé des 
résultats probants au cours du 
mois de novembre passé. En 
effet, ces services ont appréhendé 
79 individus, dont 51 personnes 
arrêtées pour avis de recherche, 
en vertu d’ordonnances et de 
jugements. Cette action démontre 
l’engagement ferme des forces 
de l’ordre à traduire devant la 

justice ceux qui enfreignent les 
lois et mettent en péril la sécurité 
publique.
Les infractions couvrent un 
large éventail de délits, allant 
de la détention de drogues et 
de substances hallucinogènes à 
l’atteinte aux personnes et aux 
biens, en passant par le port 
d’armes blanches prohibées. Ces 
résultats mettent en exergue la 
complexité et la diversité des 
défis auxquels les autorités sont 
confrontées dans leur mission de 

maintien de l’ordre.
Toutes les procédures légales 
requises ont été rigoureusement 
suivies, en étroite collaboration 
avec le procureur régional 
compétent. Cette coopération 
renforce la crédibilité du 
processus judiciaire et garantit 
que chaque individu suspecté 
fait l’objet d’une enquête 
approfondie.
Ces mesures décisives ne font pas 
que répondre aux préoccupations 
immédiates de sécurité, mais elles 

envoient également un message 
clair sur la détermination des 
autorités à maintenir l’ordre 
et à assurer la sécurité de tous 
les citoyens. Le rôle crucial 
des forces de l’ordre dans la 
préservation de la paix sociale est 
donc ainsi souligné.
Ces résultats encourageants 
témoignent du dévouement des 
forces de l’ordre des sûretés 
urbaines dans leur mission de 
préserver la sécurité publique. 

Cette semaine, s’est tenue 
une réunion de travail 
au siège de la direction 

générale de l’OPGI, présidée par 
le directeur général du logement 
de la wilaya. Cette réunion de 
coordination qui a regroupé 
divers responsables concernés, 
et des cadres de la direction du 
logement d’Annaba, a consacré 
son ordre du jour à l’examen 
des programmes de logements 
ruraux et participatifs, y compris 
les possibilités de contribution 
par la banque nationale du 
logement pour les programmes 
de logements ruraux et de ceux 
participatifs. L’intérêt à travers 
ce conclave, était de rechercher 
des solutions concertées face aux 
défis des dettes dans le cadre de 
la réalisation des programmes de 
logements en question, visant à 
assurer la pérennité et la viabilité 

de ces initiatives essentielles pour 

la population.

L’échange de discussions a 

permis d’aborder les points 

spécifiques des programmes de 
logements ruraux et participatifs, 

soulignant l’importance d’une 

collaboration étroite entre les 

différents intervenants pour 

garantir le succès de ces projets 

cruciaux pour le développement 

local.

Dans un contexte où le logement 
demeure une préoccupation 
majeure, cette réunion a jeté les 
bases d’une coopération renforcée 
entre les autorités locales, la 
banque nationale du logement et 
les différentes entités impliquées 
dans la promotion immobilière et 
le développement immobilier. La 
transparence et le dialogue entre 
ces parties étaient importants 
pour surmonter les obstacles et 
garantir la mise en œuvre des 
programmes de logements. Cette 
concertation a été une étape 
importante dans la consolidation 
des efforts visant à résoudre les 
problèmes liés aux dettes dans 
le cadre des programmes de 
logement ruraux et participatifs. 
Elle souligne l’engagement 
des parties prenantes envers le 
bien-être de la population et la 
recherche de solutions adaptées 
pour soutenir le secteur de 
l’habitat dans la région.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Jeudi 07 Décembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

L’ Algérie table sur 
une croissance 
économique de 4,2 

% en 2024 et des exportations 
estimées à 49,8 milliards USD 
grâce surtout aux activités du 
secteur agricole, de l’industrie, 
le BTPH et les services selon 

le nouveau projet (PLF) 2024 
qui a été présenté dernièrement 
par le ministre des finances 
Laiz Faid et adopté sans 
difficulté à l’unanimité par 
le gouvernement ainsi que la 
chambre basse du parlement 
sur les 43 amendements au 
nouveau projet. Le PLF 2024 

vise également à préserver le 
pouvoir d’achat des citoyens et 
le soutien de l’investissement. 
Dans cette optique il faut savoir 
que l’évaluation du nouveau 
PLF 2024 et 2025 a été faite sur 
le prix du baril à 60 dollars.
En ce qui concerne cependant 
les dépenses, elles sont estimées 

au cours de l’exercice 2024 à 
15,275 milliards de dollars dont 
18 % du montant sont destinées 
à l’investissement public. En ce 
qui concerne l’année 2025 l’état 
envisage une augmentation 
des exportations évaluée à un 
montant de 50,3 milliards de 
dollars.

 Ils évident que les croissances 
économiques dépendraient 
des performances des secteurs 
d’activités. 

ECONOMIE :   

L’Algérie table sur une croissance économique de 4,2 % en 2024
et des exportations évaluées à 49,8 milliards USD

Après l’annonce de 
l’importation de la 
viande rouge par le 

ministère du commerce, La 
direction de la DCP d’Annaba 
a annoncé la réception 
d’un premier lot de viande 
importée, géré par l’opérateur 
économique local IMB World 
Meat. Selon notre source 
fiable, la DCP a pris une série 
de mesures en matière de 
transport, de déchargement et 
de conservation de la viande 

réceptionnée. Selon une 
publication récente sur le site 
officiel Facebook de la DCP, 
cette opération a été menée 
en  coordination étroite avec 
divers partenaires impliqués 
dans le processus de livraison 
et réception de la marchandise. 
L’objectif premier étant 
de garantir la qualité et la 
conservation des produits 
avant leur commercialisation 
sur le marché.
La viande importée sera 
soumise à une surveillance 

accrue et à un suivi rigoureux 
de la part des inspecteurs, 
qui auront  pour mission de 
s’assurer que les prix appliqués 
sont conformes à ceux fixés par 
le ministère de l’Agriculture et 
du développement rural.  A cet 
effet, il  a été convenu avec les 
opérateurs économiques, dont 
IMB World Meat, de veiller à 
la répartition des quantités à un 
prix compris entre 1200 DA/
Kg et 1300 DA/Kg, une mesure 
visant à rendre ces produits 
accessibles à la population 

locale. L’importance de ce 
suivi et de cette coordination 
réside dans la garantie de la 
transparence et du respect 
des normes édictées par les 
autorités compétentes. Les 
consommateurs peuvent ainsi 
avoir confiance en la qualité 
des produits qu’ils achèteront 
à des prix équitables.
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre des efforts continus 
des pouvoirs publics pour 
assurer un approvisionnement 
stable et abordable en produits 

alimentaires de base et lutter 
contre la spéculation. A 
travers la surveillance du 
processus d’importation et de 
commercialisation, la direction 
du commerce d’Annaba 
contribue à renforcer la 
confiance des consommateurs 
et à soutenir l’économie locale.

ANNABA / LUTTE CONTRE LA SPÉCULATION    

Suivi rigoureux de l’application des prix  et garantie de la 
qualité de la viande rouge Importée

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Dans le cadre d’une 
collaboration entre 
le croissant-rouge 

algérien (CRA) et la direction 
générale de l’administration 
pénitentiaire et de la réinsertion, 
une initiative louable a été 
entreprise pour apporter 
assister les résidents des 
établissements pénitentiaires 
durant la saison hivernale. 
Les bénévoles du Croissant-
Rouge Algérien, opérant 
dans la wilaya d’Annaba, ont 
procédé à une distribution de 

vêtements d’hiver au profit 
des détenus. Cette action de 
solidarité, convenue entre les 
deux entités, vise à atténuer 
les rigueurs de l’hiver pour 
ceux qui purgent des peines. Il 
s’agit-là d’une initiative  
de solidarité avec la 
distribution de vêtements 
chauds à la population 
carcérale de l’établissement 
de Bouzaaroua. Les résidents 
de cette institution ont ainsi 
pu bénéficier de vêtements 
chauds pour faire face aux 
températures rigoureuses. 

Cette action humanitaire ne se 
limite pas à l’aspect matériel. 
Elle incarne également la 
volonté de préserver la dignité 
des détenus en leur offrant des 
conditions de vie décentes, 
même dans le contexte 
contraignant de la détention.
L’initiative conjointe du 
Croissant-Rouge Algérien et 
de la direction générale de 
l’administration pénitentiaire 
et de la réinsertion démontre 
l’engagement des pouvoirs 
publics envers cette frange de 
la société.

ANNABA / SOLIDARITÉ     

Le Croissant-Rouge Algérien assiste les résidents des 
établissements pénitentiaires

Sara.Y

Une desserte par 
train “Coradia” 
sera programmée 

quotidiennement sur la ligne 
Oran-Bechar (aller-retour) 
durant les vacances d’hiver, à 
partir du 12 décembre prochain, 
a indiqué un communiqué de la 
Direction des transports de la 
wilaya d’Oran.
Le trajet se fera à partir de 10 

h 20 minutes au départ d’Oran 
pour arriver à Bechar à 17 h 
11 minutes, dans l’après-midi, 
tandis que la desserte, au départ 
de Bechar, sera effectuée à 6 
heures du matin pour arriver à 
Oran à 13 heures 10 minutes 
de l’après-midi, a ajouté le 
communiqué.
Pour rappel, la ligne de 
chemin de fer de transport 

de voyageurs reliant Oran à 
Bechar a été renforcée par des 
trains “Coradia”, depuis le mois 
d’octobre dernier, sachant que 
la desserte au départ d’Oran 
aura lieu à 10 heures du matin, 
les samedi, lundi et mercredi et 
de Bechar à destination d’Oran, 
à 10 heures et 20 minutes du 
matin, les dimanche, mardi et 
Jeudi.

Une desserte quotidienne par train “Coradia” sur la ligne 
Oran-Bechar durant les vacances d’hiver



L’Ukraine rapporte une nouvelle attaque nocturne 
russe avec 48 drones

GLISSEMENT DE TERRAIN EN TANZANIE: 

Le bilan ramené à 65 morts, recherches toujours en cours

L’Ukraine a 
annoncé mercredi 
avoir essuyé une 

nouvelle attaque nocturne 
de la Russie avec 48 drones 
Shahed de fabrication 
iranienne.
“Au total 48 drones Shahed 
136/131 ont été lancés”, 
dont 41 ont été détruits par 
les défenses anti-aériennes, 
a indiqué l’armée de 
l’air ukrainienne sur la 
messagerie Telegram.

La Russie lance quasiment 
toutes les nuits des attaques 
de drones et de missiles 
contre l’Ukraine.
Kiev accuse le Kremlin 
de chercher à terroriser la 
population civile ainsi et à 
détruire ses infrastructures 
énergétiques pour, comme 
l’hiver dernier, plonger la 
population dans le noir et le 
froid.
Kiev a depuis renforcé 
ses systèmes de défense 

aérienne avec des armes 
occidentales qui permettent 
de détruire jusque-là 
la majorité des drones 
explosifs ou missiles 
envoyés par la Russie.
A la même époque l’hiver 
dernier, des millions de 
personnes avaient déjà été 
privées de courant en pleine 
vague de froid, ce que 
l’Ukraine veut à tout prix 
éviter cette année.

DAR ES SALAAM: Au 
moins 65 personnes 
ont été tuées dans des 

glissements de terrain causés 
par des pluies diluviennes 
dans le nord de la Tanzanie, 
a déclaré mardi le Premier 
ministre, réévaluant à la 
baisse un précédent bilan des 
autorités locales qui faisait 
état la veille de 68 morts.
Ces pluies s’abattent depuis 
samedi sur la ville de Katesh, 
dans le nord de la Tanzanie, 
à environ 300 kilomètres au 
nord de la capitale Dodoma, 
provoquant d’épaisses coulées 
de boue qui ont emporté 
des dizaines de véhicules et 
habitations.
“Deux autres corps ont été 
retrouvés lors des recherches”, 
portant le total à 65, a déclaré 
à Katesh le Premier ministre 

Kassim Majaliwa, précisant 
que les “recherches sont 
toujours en cours”.
“Vers cinq heures du matin 
(dimanche), j’ai entendu de 
gros bruits à l’extérieur de la 
maison. Lorsque nous avons 
essayé de nous échapper, il 
était trop tard car de la boue, 
des arbres et des pierres 
roulaient de la montagne”, a 
dit en larmes à l’AFP James, 
qui a perdu sa femme et sa fille 
dans la catastrophe.
Des images diffusées par les 
chaînes de télévision locales 
montraient des rues jonchées 
de divers débris de maisons.
5600 morts
Ces glissements de terrain 
ont déplacé quelque 5.600 
personnes, a indiqué le porte-
parole du gouvernement, 
Mobhare Matinyi.

Rashid Ntandu, 24 ans, a perdu 
sa maison dans la catastrophe 
et a trouvé refuge dans une 
école de Katesh transformée 
en centre d’accueil. “Je crois 
qu’il y a encore de nombreux 
corps ensevelis sous la boue”, 
raconte-t-il.
La présidente tanzanienne 
Samia Suluhu Hassan se 
rendra jeudi sur les lieux, a 
annoncé la présidence.
L’Afrique de l’Est est 
touchée depuis des semaines 
par des pluies torrentielles 
et des inondations liées au 
phénomène climatique El 
Niño, qui ont déplacé plus 
d’un million de personnes en 
Somalie et fait plus de 300 
morts dans la région.
El Niño, généralement 
associé à une augmentation 
des températures, à des 

sécheresses dans certaines 
parties du monde et à des 
fortes pluies dans d’autres, 
devrait se prolonger jusqu’en 
avril.
Ce phénomène météorologique 
a déjà fait des ravages dans l’est 

de l’Afrique. D’octobre 1997 à 
janvier 1998, de gigantesques 
inondations nourries par les 
pluies torrentielles qu’il avait 
causées avaient fait plus de 
6.000 morts dans cinq pays de 
la région.

Un drone de l’armée 
nigériane a 
accidentellement 

tué au moins 85 civils 
dimanche dans un village 
de l’État de Kaduna, dans 
le nord-ouest du Nigeria, 
selon des sources officielles, 
ce qui constitue l’un des 
bombardements militaires 
les plus meurtriers du pays.
Le président Bola Ahmed 
Tinubu a également 
ordonné mardi l’ouverture 
d’une enquête après que 
l’armée a reconnu qu’un 
de ses drones visant des 
groupes armés avait 
accidentellement frappé le 
village de Tudun Biri, dont 
les habitants célébraient 
une fête musulmane.

L’armée n’a pas donné de 
chiffres sur les victimes, 
mais des habitants ont 
déclaré que 85 personnes, 
dont beaucoup de femmes 
et d’enfants, avaient été 
tuées.
“Le bureau de zone du 
nord-ouest a reçu des 
informations des autorités 
locales selon lesquelles 
85 corps ont été enterrés 
jusqu’à présent, tandis 
que les recherches se 
poursuivent”, a déclaré 
l’Agence nationale de 
gestion des urgences (Nema) 
dans un communiqué.
La NEMA a précisé que 
66 autres personnes étaient 
prises en charge à l’hôpital, 
mais que les responsables 

des urgences négociaient 
toujours avec les chefs de la 
communauté pour apaiser 
les tensions et pouvoir se 
rendre au village.
La plupart des victimes 
étaient des femmes, des 
enfants et des personnes 
âgées qui célébraient la fête 
musulmane du Mawlid, qui 
commémore la naissance 
du prophète Mahomet.
“Ma tante, la femme de mon 
frère et ses six enfants, les 
femmes de mes quatre frères 
figurent parmi les morts. La 
famille de mon frère aîné 
est morte, à l’exception de 
son enfant en bas âge qui a 
survécu”, a déclaré à l’AFP 
Idris Dahiru, un habitant du 
quartier.

Les forces armées nigérianes 
ont souvent recours aux 
frappes aériennes dans leur 
lutte contre les milices de 
bandits dans le nord-ouest 
et le nord-est du pays, où 

les djihadistes se battent 
depuis plus d’une décennie.
Ce conflit a fait plus de 
40.000 morts et deux 
millions de déplacés depuis 
2009.
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Tir de drone de l’armée au nigeria:
85 civils tués, selon un bilan officiel



L’UE met en garde la Chine sur le déséquilibre des échanges, 
avant un sommet à Pékin

Gaza, au centre du 10e anniversaire de la mort de Mandela en 
Afrique du Sud

Le président iranien attendu en Russie jeudi 
pour rencontrer Poutine

L’Union européenne 
ne tolérera pas 
indéfiniment un 

déséquilibre de ses échanges 
avec la Chine, a mis en garde 
mardi la présidente de la 
Commission européenne Ursula 
von der Leyen, tout en affirmant 
sa préférence pour “des solutions 
négociées”, à deux jours d’un 
sommet à Pékin.
“Les dirigeants européens ne 
toléreront pas dans la durée 
un déséquilibre dans les 
échanges commerciaux”, a-t-
elle déclaré dans un entretien à 
Bruxelles avec l’AFP, au nom 
de la European Newsroom, qui 
regroupe des agences de presse 
européennes.
“Nous avons des outils pour 

protéger notre marché”, a-t-
elle poursuivi, tout en disant sa 
préférence pour “des solutions 
négociées”.
Mme von der Leyen et le 
président du Conseil européen 
Charles Michel sont attendus 
jeudi à Pékin pour un sommet 
entre l’UE et la Chine.
Un rééquilibrage de ces échanges 
est aussi dans l’intérêt de la 
Chine, a-t-elle souligné, ajoutant 
que Pékin devait maintenant 
“soigneusement examiner” les 
options qui sont sur la table.
Ce sommet UE-Chine est un 
“sommet des choix”, a-t-elle 
insisté, et “plusieurs choix 
positifs peuvent être décidés 
pour améliorer la situation”.
Le déficit commercial de 

l’Union européenne avec la 
Chine a doublé en deux ans pour 
atteindre le chiffre record de 
390 milliards d’euros en 2022, 
a souligné Mme von der Leyen.
Le “déséquilibre est visible”, les 
exportations chinoises vers l’UE 
sont trois fois plus importantes 
que celles de l’UE vers la Chine, 
a fait remarquer la responsable 
allemande.
“En d’autres termes, quand vous 
avez trois containers venant 
de Chine vers l’Europe, deux 
d’entre eux repartent à vide” 
vers la Chine, a-t-elle souligné.
La croissance chinoise ralentit 
et plusieurs experts s’interrogent 
sur la marge de manoeuvre 
des Européens pour obtenir un 
rééquilibrage significatif des 

échanges entre les deux géants 
commerciaux.
Ce ralentissement de l’activité 
en Chine a eu des conséquences 
pour l’économie globale, a 
reconnu Mme von der Leyen.
Des acteurs importants ont 

fermé leur marché et cela a eu 
des conséquences “énormes” 
pour le marché européen, a-t-
elle expliqué, soulignant aussi 
le problème des “surcapacités” 
de production en Chine et des 
subventions.

La guerre à Gaza a été au 
centre du 10e anniversaire 
de la mort de Nelson 

Mandela mardi en Afrique du 
Sud, de hauts responsables du 
Hamas étant présents aux côtés 
de la famille du héros de la 
lutte contre l’apartheid lors des 
commémorations à Pretoria.
Premier président noir sud-
africain, Madiba - son nom de 
clan - est mort le 5 décembre 
2013 à 95 ans. Pas de cérémonie 
officielle mardi, ni de discours 
solennel du chef de l’Etat, 
Cyril Ramaphosa: la famille 
a simplement déposé dans 
l’après-midi une gerbe au 
pied d’une statut à l’effigie de 
Mandela devant le siège du 
gouvernement dans la capitale 
Pretoria.
De hauts responsables du 

Hamas étaient présents: Basem 
Naim, ancien ministre de la 
Santé du Hamas à Gaza, et 
Khaled Qaddoumi, représentant 
du mouvement islamiste 
palestinien en Iran. Dans les 
jours précédents, ils avaient 
participé à une conférence sur 

le conflit israélo-palestinien 
à Johannesburg, organisée 
notamment par le petit-fils 
de Nelson Mandela, Mandla 
Mandela.
La création d’un État palestinien 
était considérée par son grand-
père comme “la grande question 

morale de notre époque”, a-t-il 
rappelé à la chaîne nationale 
SABC, soulignant sa volonté de 
“reprendre le flambeau”.
L’Afrique du Sud, fervent 
défenseur de la cause 
palestinienne, est l’un des 
pays les plus critiques des 
bombardements israéliens 
massifs et meurtriers sur la 
bande de Gaza, en représailles 
aux sanglantes attaques en 
Israël menées le 7 octobre par le 
Hamas.
Le prix Nobel de la paix, la 
Pakistanaise Malala Yousafzai, 
invitée à Johannesburg par la 
fondation Mandela, a pour sa 
part dénoncé le “bombardement 
injuste de Gaza” lors d’une 
allocution.
La jeune femme, distinguée 
en 2014 pour son combat en 

faveur de l’éducation des filles, 
a également saisi l’occasion 
pour condamner le traitement 
des femmes en Afghanistan, 
accusant le régime taliban de 
rendre impossible d’”être une 
fille”.
“Les Sud-Africains se sont 
battus pour que l’apartheid 
fondé sur la race soit appelé 
comme tel et criminalisé au 
niveau international”, a-t-elle 
souligné, appelant à criminaliser 
maintenant “l’apartheid basé 
sur le genre”.
Le mois dernier, d’éminentes 
militantes féministes et des 
personnalités ont appelé les 
Nations unies à réviser en ce 
sens le texte d’un traité en 
discussion sur les crimes contre 
l’humanité.

MOSCOU: Le 
président iranien 
Ebrahim Raïssi est 

attendu en Russie jeudi pour 
des entretiens avec Vladimir 
Poutine, a annoncé le Kremlin 
mardi, alors que les deux pays 
sous sanctions occidentales 
renforcent leurs liens 
économiques et militaires.
“Il y aura des pourparlers 
russo-iraniens le 7 décembre”, 
a indiqué aux journalistes 
le porte-parole du Kremlin 
Dmitri Peskov, interrogé sur 
les dates de la visite de M. 

Raïssi.
Le président Vladimir Poutine 
s’était rendu en Iran en juillet 
2022, tandis que le chef de 
la diplomatie russe Sergueï 
Lavrov avait été reçu à Téhéran 
en octobre dernier pour des 
pourparlers avec les dirigeants 
de la région.
Drones iraniens 
Les Occidentaux accusent 
l’Iran de participer à l’effort de 
guerre russe en Ukraine en lui 
fournissant de grandes quantité 
de drones explosifs et d’autres 
armements.

L’agence de presse officielle 
iranienne Irna a indiqué que M. 
Raïssi se rendrait en Russie à 
l’invitation de M. Poutine, à la 
tête d’une “délégation polico-
économique de haut rang”.
“Les questions bilatérales, 
y compris les interactions 
économiques, ainsi que les 
discussions sur les questions 
régionales et internationales, 
en particulier la situation à 
Gaza, figureront en bonne 
place à l’ordre du jour de 
ce voyage d’une journée”, a 
ajoute l’agence iranienne.
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CAN-2023 / Préparation :
Ce qui pourrait perturber les plans de Belmadi

Dris Messaoud en Ligue 
des Champions… de judo

À 5 semaines d’Algérie-Maroc :
La présidente de la FAHB 
déstabilise la sélection

Djamel Belmadi réunira 
probablement son 
commando pour la CAN-

2023 (13 janvier – 11 février) 
la dernière semaine du mois en 
cours pour commencer le stage 
de préparation. Cependant, le 
sélectionneur national n’aura 
pas l’ensemble des 27 joueurs à 
disposition dès le premier jour. 
Et cela risque -quelque peu- de 
perturber ses plans.
Afin de protéger la Coupe 
d’Afrique des nations hivernale 
face aux habituelles réticences 
des équipes européennes au 
moment de libérer les joueurs 
africains, la Confédération 
africaine de football (CAF) a 
demandé à la FIFA d’intervenir. 
Ainsi, l’instance mondiale a 
informé tous les clubs qu’ils 

devront libérer les convoqués à 
la CAN à dix jours du début de 
l’épreuve soit le 03 janvier au 
plus tard.

Mahrez, Aouar et Aït-Nouri 
parmi les retardataires

Si le championnats de France et 
d’Allemagne auront une trêve 

à compter du 20 décembre et 
que les Fennecs évoluant là-bas, 
à l’instar de Nabil Bentaleb et 
Ramy Bensebaïni ainsi que Farès 
Chaïbi, pourront rallier le Centre 
technique national (CTN) de 
Sidi-Moussa à temps, les Verts 
évoluant en Italie, Angleterre, 

Belgique et Arabie saoudite 
arriveront en retard.
On pense ici à Houssem Aouar, 
Rayan Aït-Nouri, Mohamed El-
Amine Amoura, Riyad Mahrez 
et Aïssa Mandi qui étaient là lors 
du dernier rassemblement et qui 
devraient être de la partie à la 
CAN-2023. Dans l’absolu, les 
quatre premiers Verts n’iront pas 
au-delà de la fin du mois car il y 
aura un arrêt des compétitions de 
fin d’année et que le Boxing Day 
anglais se tiendra plus tôt que 
d’habitude.

Mandi dernier arrivé ?
Pour sa part Mandi, pourrait être 
retenu jusqu’à la deadline fixée 
par la FIFA puisque Villarreal 
reprendra le 02 janvier en Liga 
espagnole. Il est clair que le 
fait de ne pas avoir des joueurs 

comme Aït-Nouri et Aouar dès le 
premier jour du stage préparatif 
(le 25 ou 26 décembre) n’aidera 
pas à optimiser les automatismes 
avec le groupe sachant que ce 
binôme n’a pas beaucoup jouer 
avec El-khadra et que le dernier 
nommé a un peu plus de mal à 
prendre ses repères.
En préambule de la dernière CAN 
tenue en 2021 au Cameroun, 
Belmadi avait vu ses ambitions 
complètement chamboulées et 
anéanties par les arrivées tardives 
et.. le Coronavirus. Et cela a eu 
l’incidence que tout le monde 
connaît sur le parcours des 
Guerriers du Désert. Ce qui est 
rassurant pour la séquence 2023 
c’est que la pandémie ne sera pas 
de la partie. C’est déjà ça.

Dris Messaoud Redouane est un 
talent certain en judo. Il est même 
l’une des chances de médailles 

de l’Algérie pour les Jeux Olympiques 
Paris-2024 chez les -73 kg. Et le judoka 
algérien a, depuis un moment, un lien 
direct avec la capitale française où il est 
un membre du Paris Saint-Germain judo 
depuis près d’une année. D’ailleurs, 
le natif d’Oran prendra part à la Ligue 
des Champions  de la discipline qui se 
déroulera le 09 et 10 décembre à Belgrade 
(Serbie).
La relation entre Dris Messaoud et le PSG 
a commencé en décembre 2022 lorsque 
la section judo, sur présidée par Djamel 
Bouras, lui avait offert une licence. 
Le patron qui l’a enrôlé est champion 
olympique à Atlanta en 1996 en plus d’être 
champion d’Europe à la même année et 
vice-champion du monde en 1997. Par 
ailleurs, on peut rappeler que Bouras est 

d’origine algérienne (Batna).
Avec la crème mondiale

On est face à quelqu’un qui a une certaine 
influence dans le milieu judoïstique en 
France et Dris, champion d’Afrique cadets 
(2018) et juniors (2019) puis seniors (2022) 
en plus d’être médaillé en or aux Jeux 
Méditerranéens 2022 à Oran, progresse 
depuis. L’actuel 34e au rang mondial 
avait même réussi à battre le champion du 
monde sortant  Tsend-Ochir Tsogtbaatar 
(Mongolie) lors des Mondiaux 2023 à 
Doha (Qatar) avant de s’incliner en quart.
Le potentiel est là pour le Dz qui ralliera 
Belgrade demain pour la nouvelle étape 
de compétition qui réunira la crème du 
judo. In fine, notons qu’actuellement, Dris 
compte 2913 points olympiques après ses 
860 points glanés récemment au tournoi 
international Grand Slam de Tokyo (Japon) 
où il s’était fait sortir au troisième tour.

«J’apporte tout mon soutien au coach 
de la sélection nationale de handball 
Salah Bouchekriou, l’un des meilleurs 
entraineurs dans l’histoire du handball 
algérien. Il est inadmissible d’écarter un 
coach à 2 mois d’une CAN qualificative 
aux championnats du monde. »
Ces quelques mots proviennent du compte 
officiel du célébrissime portier de l’EN 
Abdelmalek Slahdji qui a tenu à apporter 
son soutien au sélectionneur national 
actuel Salah Bouchekriou, qui risque 
un limogeage de la part de la FAHB à 
seulement 2 mois du coup d’envoi de la 
Coupe d’Afrique de handball en Egypte. 
La FAHB veut donc mettre fin aux 
fonctions du sélectionneur national, Salah 
Bouchekriou. L’information a fait le tour 
de la grande toile. Il faut dire que les 
relations entre l’intéressé et la présidente 
de la FAHB, Karima Taleb, ne sont pas au 
beau fixe, et ça s’est empiré récemment 
après des déclarations des deux personnes 
par presse interposée. La présidente a 
affirmé que tout était prêt pour que l’EN 
aille au charbon, alors que le coach a 
répliqué en laissant entendre que le 
programme de préparation n’était pas 
bien ficelé, dévoilant ainsi la face cachée 
d’une préparation approximative pour le 
rendez-vous africain. Des échos du BF de 
la FAHB ont donc laissé entendre que la 
séparation est imminente. L’information 

n’a pas encore été publiée, mais on affirme 
qu’elle est imminente. Si cela se confirme, 
la déchirure interviendra à un mois et demi 
du coup d’envoi de la CAN prévue du 17 
au 27 janvier en Egypte, durant laquelle 
l’EN va affronter deux voisins la Libye 
de Réda Zeguili et la sélection du Maroc. 
Après avoir tenté d’écarter le sélectionneur 
de l’EN féminine à l’approche de la CAN 
2022 au Sénégal, Taleb revient et tente 
cette fois de déstabiliser les messieurs 
avant une compétition de taille, pourtant 
Bouchekriou est soutenu par l’ensemble 
des actuels et des anciens joueurs. Une 
position étrange pour la plupart, mais 
pas pour les proches des affaires de la 
sélection, puisque ces derniers affirment 
que le courant ne passe pas entre eux. Le 
coach qui atteint son 7e mois sans salaire 
travaille en supportant cette relation 
froide, accompagnée de provocations. 
Bouchekriou a tenu tête à Taleb qui se 
serait même immiscée dans le choix des 
tenues. Les relations auraient atteint le 
pourrissement, ce qui a amené la présidente 
à cibler un coach étranger à quelques 
encablures de la CAN. En attendant que le 
MJS réagisse, la grande famille du hand se 
mobilise pour sauver la sélection, qui vise 
une bonne participation, et pourquoi pas 
arracher une place pour les Championnats 
du monde (5 places en jeu) ainsi qu’une 
place pour les JO de Paris.
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La nouvelle stratégie farfelue de l’Arabie Saoudite 
avec ses stars

Le Bayern Munich face au casse-tête Thomas Müller

Le Real Madrid lance un ultimatum à Mbappé

Les écuries de Saudi Pro 
League ont imaginé un 
plan assez fou en ce qui 

concerne le prochain marché des 
transferts.
Il y a presque un an, l’Arabie 
saoudite a fait une entrée 
fracassante sur le marché des 
transferts. En effet, Al-Nassr, 
pensionnaire de Saudi Pro 
League, a recruté Cristiano 
Ronaldo. Libre depuis son 
départ de Manchester United, le 
Portugais a été la première grande 
superstar qui a accepté de relever 
ce nouveau challenge. Certes, 
CR7 est en fin de carrière mais il 
demeure un joueur exceptionnel 
et une personnalité suivie dans le 
monde entier.

La recrue parfaite donc pour 
mettre un joli coup de projecteur 
sur le championnat saoudien et 
sur l’État du Golfe, qui voulait 
organiser une Coupe du monde. 
Ce qui sera d’ailleurs le cas 

puisque l’Arabie saoudite sera le 
pays hôte du Mondial 2034. D’ici 
là, le pays veut développer son 
championnat national. Pour cela, 
il compte sur Cristiano Ronaldo 
mais aussi Karim Benzema, 

N’Golo Kanté, Riyad Mahrez 
et bien d’autres comme Neymar 
Jr, une fois qu’il sera revenu de 
blessure.

La Saudi Pro League ne veut 
pas perdre de stars

Cet hiver, les écuries saoudiennes 
comptent donc encore se montrer 
très actives pour attirer de 
nouvelles stars dans leurs filets 
explique Goal Arabia. Le média 
précise que la SPL a encore 
beaucoup à faire. Jusqu’ici, rien 
de surprenant puisqu’on pouvait 
s’y attendre. Mais Goal Arabia 
explique que les clubs de Saudi 
Pro League veulent développer 
les transferts internes. Pour cela, 
ils ont imaginé un plan assez fou 
cet hiver.

Ainsi, sous l’impulsion d’Al-
Shabab, les treize pensionnaires 
de la ligue saoudienne se sont 
entendus afin de faire tourner les 
joueurs sous contrat n’ayant pas 
réussi dans leur club. L’idée est 
de l’offrir une porte de sortie en 
Arabie saoudite afin de ne pas 
rester sur un échec et de conserver 
les stars qui ont signé quoi qu’il 
arrive. La SPL veut donc «faire 
tourner ses stars» ou ses joueurs 
étrangers, toujours selon le média 
arabe. On peut penser à un Jota, 
qui n’entre plus dans les plans 
d’Al-Ittihad qui a dépassé le quota 
de joueurs étrangers autorisés par 
équipe. Le Portugais est suivi par 
Tottenham mais il pourrait être 
concerné par cette révolution.

Légende du Bayern Munich, 
Thomas Müller arrive en 
fin de contrat mais veut 

continuer avec le club bavarois. 
Néanmoins, sa position fragile 
dans l’effectif de Thomas Tuchel 
et ses performances laissent place 
aux doutes.
Légende vivante du Bayern 
Munich avec qui il a remporté 
12 Bundesliga et 2 Ligues des 
Champions, Thomas Müller 
arrive doucement, mais sûrement 
sur la fin de sa carrière. Âgé de 34 
ans, le milieu offensif allemand 
décline logiquement dans les 
performances. Déjà l’an dernier, 
il avait moins joué, disputant 
toutefois 40 matches pour 8 
buts et 12 offrandes. Apparu à 
15 reprises cette saison (2 buts 
et 5 offrandes), il ne compte 
que 6 titularisations et un temps 
de jeu moyen d’environ 38 
minutes. Clairement devenu 
remplaçant, Thomas Müller 

semble néanmoins accepter cette 
situation.
Arrivant en fin de contrat en 
juin prochain, Thomas Müller 
admet qu’il reste épanoui avec 
la formation bavaroise. Interrogé 
par Bild il y a quelques semaines, 
il révélait vouloir continuer 
l’aventure une année de plus : «je 
veux vraiment jouer encore un an 
au-delà de 2024. C’est du moins 
mon projet. Je m’amuse toujours 
à être sur le terrain, j’espère que 
ça se voit. […] C’est clair que 
ça m’énerve quand je ne suis 
pas sur le terrain. Nous avons 
actuellement une offre presque 
excédentaire de joueurs de 
qualité en attaque. Tout le monde 
doit parfois prendre sur soi.» Un 
discours qui laisse entendre une 
volonté de continuer au sein du 
club allemand.

Les négociations ont débuté, 
mais …

Et cela semble être le cas 

également pour la direction 
bavaroise qui entend poursuivre 
la collaboration avec lui. C’est 
d’ailleurs la posture qu’a tenu le 
président Herbert Hainer auprès 
de Bild TV : «nous discutons avec 
lui, je suis également confiant et 
j’espère vraiment que Thomas 
restera avec nous.» Après avoir 
prolongé Manuel Neuer (et 
Sven Ulreich), le Rekordmeister 
souhaite donc maintenir une 

identité bavaroise forte dans son 
vestiaire et aimerait continuer 
avec un joueur majeur du club 
depuis près de 13 ans. D’ailleurs 
son état d’esprit est régulièrement 
mis en avant.
«Je ne peux que féliciter Thomas 
pour la façon dont il s’entraîne 
actuellement, même avec le 
petit groupe qui n’a pas joué. 
C’est sensationnellement bon et 
absolument exemplaire. Je pense 

que parfois il se sent différent 
à l’intérieur, mais ne le laisse 
pas paraître parce que c’est un 
vrai joueur d’équipe à un niveau 
extrêmement élevé» a déclaré 
récemment Thomas Tuchel en 
conférence de presse. Cependant, 
si les discussions commencent 
seulement avec Christoph Freund 
le directeur sportif, rien n’est fait.
Disposant d’un gros salaire, il 
ne devrait pas subir de réduction 
sur ce plan en cas de signature 
d’un nouveau bail, à l’image de 
ce qu’a connu Manuel Neuer 
récemment. Un sacré coût pour le 
Bayern Munich pour un joueur de 
moins en moins utilisé. Évoqué 
à Manchester United, Thomas 
Müller n’entre pas vraiment dans 
les plans de Thomas Tuchel. 
Sujet sensible entre la direction 
bavaroise et le coach allemand, 
le dossier Thomas Müller n’a 
pas fini d’agiter l’environnement 
bavarois.

Le Real Madrid vient 
de frapper fort. Kylian 
Mbappé est face à son 

destin désormais s’il veut rester 
au quitter Paris.
Dans quelques semaines, le 
mercato hivernal ouvrira ses 
portes pour le transfert et achat 
de joueurs. Kylian Mbappé, 
un joueur qui sera libre de tout 
contrat dès le 30 juin 2024, est très 
cité du côté du Real Madrid. Si les 
Espagnols avaient raté le Français 
par le passé, ils lui lancent un 
ultimatum prochainement pour 
ne pas le louper l’année prochaine 
gratuitement.
Mbappé prolongé par le PSG ?
Lors du dernier mercato estival, 
le nom de Kylian Mbappé a 
alimenté la presse sportive. Dans 
une lettre adressée aux dirigeants 
parisiens, le Bondynois avait 
fait savoir qu’il n’avait aucune 
intention d’activer l’option 
incluse dans son contrat qui 

expire en juin 2024. En effet, il a 
songé à quitter le club francilien 
libre de tout engagement.
Une décision, qui avait fait 
grand bruit puisque le Paris 
Saint-Germain ne s’attendait 
pas à une telle décision de son 
meilleur buteur. Alors, le club 
francilien l’avait écarté du groupe 
professionnel. Quelques jours 
plus tard, Mbappé a été réintégré 
au club, mais il avait raté le 
premier match de Ligue 1 des 
Parisiens contre Lorient (0-0).
Mais le PSG pense toujours 
le convaincre à revenir sur sa 
décision. Et selon les informations 
de AS, les champions de France 
ont deux arguments convaincants 
pour persuader l’ancien 
Monégasque à rester au club. Le 
premier, sa participation aux Jeux 
Olympiques de Paris en étant 
lié au club. Le second, le PSG 
pourrait l’étouffer avec l’idée 
selon laquelle il pourrait devenir 

le meilleur buteur de l’histoire de 
la Ligue 1 française.
L’ultimatum du Real Madrid 

à Mbappé
Si le Real Madrid n’a pas réussi 
à s’adjuger Mbappé en 2021, le 
club espagnol envisage de tout 
faire pour le faire signer l’été 
prochain. Et ce, gratuitement. 
Même si les Merengues ont 
récemment nié tout contact avec 

le meilleur buteur actuel de Ligue 
1, ils n’ont pas lâché le joueur. 
Ils prennent patience pour lancer 
officiellement et légalement les 
négociations très prochainement.
A en croire les informations de 
AS, le président du Real Madrid, 
Florentino Pérez, prendra contact 
avec Mbappé et son entourage 
dès le 1er janvier. En effet, 
le patron des Merengues fera 

comprendre au capitaine de 
l’Equipe de France qu’il a 15 
jours pour donner suite à l’offre 
du club merengue. Pour Pérez, 
ce délai suffisant pour gamberger 
et prendre une décision. Passé ce 
délai (le 15 janvier 2024), le Real 
Madrid clôturera définitivement 
ce dossier et va se focaliser sur 
Erling Haaland que le club désire 
énormément aussi.
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GUERRE EN UKRAINE :
Sabotages, missiles, 15 % de soldats russes en plus…

L’L’ Ukraine revendique Ukraine revendique 
des attaques de des attaques de 
trains en Russie et trains en Russie et 

dit avoir subi des attaques dit avoir subi des attaques 
de drones et de missiles de drones et de missiles 
russes. De son côté, la Russie russes. De son côté, la Russie 
affirme avancer en Ukraine, affirme avancer en Ukraine, 
et avoir arrêté un Italo-Russe et avoir arrêté un Italo-Russe 
soupçonné de sabotages, alors soupçonné de sabotages, alors 
que de nouvelles poursuites que de nouvelles poursuites 
ont été engagées contre Alexeï ont été engagées contre Alexeï 
Navalny. Navalny. 
Ce vendredi 1er décembre Ce vendredi 1er décembre 
2023, l’Ukraine revendique 2023, l’Ukraine revendique 
des attaques de trains en Russie des attaques de trains en Russie 
à des milliers de kilomètres à des milliers de kilomètres 
du front, et dit avoir subi des du front, et dit avoir subi des 
attaques de drones et de missiles attaques de drones et de missiles 
russes. De son côté, la Russie russes. De son côté, la Russie 
affirme avancer « dans toutes affirme avancer « dans toutes 
les directions » en Ukraine, les directions » en Ukraine, 
et avoir arrêté un Italo-Russe et avoir arrêté un Italo-Russe 
soupçonné de sabotages, alors soupçonné de sabotages, alors 
que de nouvelles poursuites ont que de nouvelles poursuites ont 
été engagées contre l’opposant été engagées contre l’opposant 
Alexeï Navalny. Les routiers Alexeï Navalny. Les routiers 
polonais qui bloquent la polonais qui bloquent la 
frontière ont été rejoints par frontière ont été rejoints par 
des routiers slovaques. Voici des routiers slovaques. Voici 
les dernières informations sur les dernières informations sur 
la guerre en Ukraine.la guerre en Ukraine.

L’Ukraine revendique des L’Ukraine revendique des 
attaques sur des trains dans attaques sur des trains dans 

l’Extrême-Or ient russel’Extrême-Orient russe
Les services ukrainiens de Les services ukrainiens de 
sécurité (SBU) ont mené deux sécurité (SBU) ont mené deux 
opérations de sabotage sur des opérations de sabotage sur des 
trains transportant du carburant trains transportant du carburant 
en Bouriatie, dans l’Extrême-en Bouriatie, dans l’Extrême-
Orient russe, a indiqué ce Orient russe, a indiqué ce 
vendredi à l’AFP une source vendredi à l’AFP une source 
au sein des forces de l’ordre au sein des forces de l’ordre 
ukrainiennes.ukrainiennes.
C’est la première fois que Kiev C’est la première fois que Kiev 
revendique des opérations revendique des opérations 
menées à des milliers de menées à des milliers de 
kilomètres du front. La kilomètres du front. La 
première attaque a eu lieu première attaque a eu lieu 
dans la nuit de mercredi à dans la nuit de mercredi à 
jeudi dans le tunnel Bessolov jeudi dans le tunnel Bessolov 
de Severomouïsk, le plus de Severomouïsk, le plus 
long en Russie. Quatre engins long en Russie. Quatre engins 
explosifs ont été déclenchés explosifs ont été déclenchés 
lors du passage d’un train.lors du passage d’un train.
Les Ukrainiens ont ensuite Les Ukrainiens ont ensuite 
visé une section alternative de visé une section alternative de 
la voie ferrée vers laquelle le la voie ferrée vers laquelle le 
trafic ferroviaire a été détourné trafic ferroviaire a été détourné 
après la première attaque. « Les après la première attaque. « Les 
Russes sont tombés deux fois Russes sont tombés deux fois 
dans le piège du SBU : un autre dans le piège du SBU : un autre 
train transportant du carburant train transportant du carburant 
a explosé sur la Magistrale a explosé sur la Magistrale 
ferroviaire Baïkal-Amour » au ferroviaire Baïkal-Amour » au 
moment où il « passait sur un moment où il « passait sur un 
pont haut de 35 mètres de haut pont haut de 35 mètres de haut 
», a ajouté la même source.», a ajouté la même source.
Les chemins de fer russes Les chemins de fer russes 
se sont bornés à faire état se sont bornés à faire état 
jeudi sur Telegram d’un feu jeudi sur Telegram d’un feu 
sur un train transportant du sur un train transportant du 
combustible dans le tunnel de combustible dans le tunnel de 
Severomouïsk, précise l’AFP. Severomouïsk, précise l’AFP. 

Aucune information officielle Aucune information officielle 
n’a été publiée côté russe sur le n’a été publiée côté russe sur le 
deuxième incident.deuxième incident.
Mais selon la chaîne Telegram Mais selon la chaîne Telegram 
Baza, proche des services de Baza, proche des services de 
sécurité russes, les autorités sécurité russes, les autorités 
ont ouvert une enquête pour « ont ouvert une enquête pour « 
acte terroriste ».acte terroriste ».
Attaque de drones et missiles Attaque de drones et missiles 

russesrusses
L’Ukraine a annoncé ce L’Ukraine a annoncé ce 
vendredi avoir essuyé dans vendredi avoir essuyé dans 
le sud et l’est du pays une le sud et l’est du pays une 
nouvelle attaque aérienne nouvelle attaque aérienne 
nocturne de la Russie avec 25 nocturne de la Russie avec 25 
drones de fabrication iranienne drones de fabrication iranienne 
et deux missiles. L’armée et deux missiles. L’armée 
de l’air ukrainienne affirme de l’air ukrainienne affirme 
avoir abattu 18 drones et un avoir abattu 18 drones et un 
missile au-dessus des régions missile au-dessus des régions 
méridionales.méridionales.
Elle n’a pas indiqué si la Elle n’a pas indiqué si la 
Russie était parvenue à toucher Russie était parvenue à toucher 
ses cibles, précise Reuters.ses cibles, précise Reuters.

L’armée russe dit avancer L’armée russe dit avancer 
et augmente de 15 % le et augmente de 15 % le 

nombre de soldats dans son nombre de soldats dans son 
arméearmée

L’armée russe avance « dans L’armée russe avance « dans 
toutes les directions » en toutes les directions » en 
Ukraine, a assuré ce vendredi Ukraine, a assuré ce vendredi 
le ministre russe de la Défense, le ministre russe de la Défense, 
Sergueï Choïgou. Ses forces Sergueï Choïgou. Ses forces 
accentuent la pression accentuent la pression 
sur le front oriental après sur le front oriental après 
l’ infructueuse contre-offensive l’infructueuse contre-offensive 
estivale ukrainienne.estivale ukrainienne.
Dans le même temps, Dans le même temps, 
Vladimir Poutine a ordonné Vladimir Poutine a ordonné 
par décret d’augmenter de 15 par décret d’augmenter de 15 
% le nombre de soldats dans % le nombre de soldats dans 
l’armée russe. Les capacités de l’armée russe. Les capacités de 
combat des Ukrainiens ont été combat des Ukrainiens ont été 
« considérablement réduites « considérablement réduites 
» après leur contre-offensive » après leur contre-offensive 
ratée, a-t-il affirmé.ratée, a-t-il affirmé.
Depuis de début de l’automne, Depuis de début de l’automne, 
ce sont les forces russes qui ce sont les forces russes qui 
montrent qu’elles ont encore montrent qu’elles ont encore 
des ressources en lançant des ressources en lançant 
des attaques. Les soldats de des attaques. Les soldats de 
Moscou attaquent sans relâche Moscou attaquent sans relâche 
Avdiïvka, une ville industrielle Avdiïvka, une ville industrielle 
de la banlieue de Donetsk de la banlieue de Donetsk 
qu’ ils cherchent à encercler.qu’ils cherchent à encercler.

Un Russo-italien ar rêté en Un Russo-italien arrêté en 
Russie, suspecté de sabotageRussie, suspecté de sabotage
Les services de sécurité russes Les services de sécurité russes 
(FSB) ont annoncé ce vendredi (FSB) ont annoncé ce vendredi 
avoir arrêté un ressortissant avoir arrêté un ressortissant 
russo-italien, comme le russo-italien, comme le 
rapporte Reuters, l’accusant rapporte Reuters, l’accusant 
« d’actes de sabotage sur « d’actes de sabotage sur 
le territoire russe pour le le territoire russe pour le 
compte des services spéciaux compte des services spéciaux 
ukrainiens ».ukrainiens ».

Il est notamment accusé d’avoir Il est notamment accusé d’avoir 
lancé une attaque de drones lancé une attaque de drones 
en juillet contre l’aérodrome en juillet contre l’aérodrome 
militaire de Diaguilevo, dans militaire de Diaguilevo, dans 
la région de Riazan, à environ la région de Riazan, à environ 
200 km au sud-est de Moscou. 200 km au sud-est de Moscou. 

Il est aussi suspecté d’avoir fait Il est aussi suspecté d’avoir fait 
dérailler en novembre un train dérailler en novembre un train 
de marchandises.de marchandises.

Des routiers polonais et Des routiers polonais et 
slovaques bloquent les slovaques bloquent les 

frontièresfrontières
« La situation est catastrophique « La situation est catastrophique 
» à la frontière entre l’Ukraine » à la frontière entre l’Ukraine 
et la Pologne bloquée par et la Pologne bloquée par 
les routiers polonais, où des les routiers polonais, où des 
milliers de camions sont milliers de camions sont 
coincés, a déclaré ce vendredi coincés, a déclaré ce vendredi 
le commissaire ukrainien le commissaire ukrainien 
chargé des droits humains chargé des droits humains 
Dmytro Loubinets, rapporte Dmytro Loubinets, rapporte 
l’AFP.l’AFP.
« Les chauffeurs ukrainiens « Les chauffeurs ukrainiens 
sont dans une situation sont dans une situation 
tellement désastreuse qu’ ils tellement désastreuse qu’ils 
prévoient d’entamer une prévoient d’entamer une 
grève de la faim si les choses grève de la faim si les choses 
ne s’améliorent pas ! », a-t-il ne s’améliorent pas ! », a-t-il 
déclaré sur Telegram.déclaré sur Telegram.
Les routiers slovaques Les routiers slovaques 
ont à leur tour entamé ce ont à leur tour entamé ce 
vendredi le blocage de l’un vendredi le blocage de l’un 
des postes frontières avec des postes frontières avec 
l’Ukraine pour protester l’Ukraine pour protester 
contre la concurrence de contre la concurrence de 
leurs homologues ukrainiens, leurs homologues ukrainiens, 
rejoignant le mouvement rejoignant le mouvement 
similaire des transporteurs similaire des transporteurs 
polonais. Ceux-ci demandent polonais. Ceux-ci demandent 
la restauration d’un système la restauration d’un système 
de permis pour les camions de permis pour les camions 
ukrainiens, abandonné par ukrainiens, abandonné par 
l’Union européenne (UE) au l’Union européenne (UE) au 
lendemain de l’ invasion russe lendemain de l’invasion russe 
de l’Ukraine l’année dernière.de l’Ukraine l’année dernière.
Selon les transporteurs Selon les transporteurs 
polonais et slovaques, cette polonais et slovaques, cette 
décision a entraîné une décision a entraîné une 
augmentation du nombre de augmentation du nombre de 
concurrents ukrainiens sur le concurrents ukrainiens sur le 
marché et a considérablement marché et a considérablement 
réduit leurs gains.réduit leurs gains.

La Russie engage de La Russie engage de 
nouvelles poursuites contre nouvelles poursuites contre 

l’opposant empr isonné l’opposant emprisonné 
Alexeï NavalnyAlexeï Navalny

Cet opposant purge déjà une Cet opposant purge déjà une 

peine de 19 ans de prison peine de 19 ans de prison 
pour « extrémisme », rapporte pour « extrémisme », rapporte 
l’AFP. Les autorités l’accusent l’AFP. Les autorités l’accusent 
désormais de « vandalisme », désormais de « vandalisme », 
ce qui pourrait ajouter trois ce qui pourrait ajouter trois 
années de détention à sa peine, années de détention à sa peine, 
a affirmé Alexeï Navalny lui-a affirmé Alexeï Navalny lui-
même, citant une lettre du même, citant une lettre du 
Comité d’enquête russe qu’ il Comité d’enquête russe qu’il 
a reçue en prison. « Ils lancent a reçue en prison. « Ils lancent 
une nouvelle procédure pénale une nouvelle procédure pénale 
contre moi tous les trois mois contre moi tous les trois mois 
», a-t-il dénoncé sur les réseaux », a-t-il dénoncé sur les réseaux 
sociaux.sociaux.
« Jamais un détenu, placé « Jamais un détenu, placé 
à l’ isolement depuis plus à l’isolement depuis plus 
d’un an, n’avait eu une vie d’un an, n’avait eu une vie 
sociale et politique si riche », sociale et politique si riche », 
a ironisé l’opposant. Depuis a ironisé l’opposant. Depuis 
plus de deux ans et demi, plus de deux ans et demi, 
Alexeï Navalny alterne les Alexeï Navalny alterne les 
séjours à l’ isolement avec des séjours à l’isolement avec des 
conditions de détention plus ou conditions de détention plus ou 
moins strictes, des décisions de moins strictes, des décisions de 
l’administration pénitentiaire l’administration pénitentiaire 
qu’ il condamne à chaque fois.qu’il condamne à chaque fois.
Kiev dit tenir « fermement Kiev dit tenir « fermement 

les lignes »les lignes »
Oleksandre Tarnavsky, le Oleksandre Tarnavsky, le 
commandant ukrainien commandant ukrainien 
responsable de la zone responsable de la zone 
d'Avdiïvka, a assuré vendredi d'Avdiïvka, a assuré vendredi 
que ses hommes « tiennent que ses hommes « tiennent 
fermement les lignes », fermement les lignes », 
infligeant encore et toujours infligeant encore et toujours 
des pertes importantes aux des pertes importantes aux 
Russes, qui lancent selon Russes, qui lancent selon 
lui des attaques à l'aide de lui des attaques à l'aide de 
blindés mais aussi par vagues blindés mais aussi par vagues 
humaines successives.humaines successives.
Dans leur compte-rendu Dans leur compte-rendu 
quotidien, les forces armées quotidien, les forces armées 
ukrainiennes ont du reste ukrainiennes ont du reste 
démenti en substance les démenti en substance les 
déclarations du ministre russe, déclarations du ministre russe, 
affirmant avoir repoussé affirmant avoir repoussé 
d'innombrables attaques russes d'innombrables attaques russes 
sur toute la ligne de front.sur toute la ligne de front.
9 attaques russes repoussées9 attaques russes repoussées
Selon ce compte rendu Selon ce compte rendu 
publié vendredi soir, 67 publié vendredi soir, 67 

confrontations armées ont confrontations armées ont 
eu lieu. L'armée ukrainienne eu lieu. L'armée ukrainienne 
affirme avoir repoussé 9 affirme avoir repoussé 9 
attaques russes dans la zone de attaques russes dans la zone de 
Koupiansk (nord-est), 7 dans Koupiansk (nord-est), 7 dans 
celle de Lyman (est), 18 dans celle de Lyman (est), 18 dans 
celle de Bakhmout, 16 dans celle de Bakhmout, 16 dans 
celle d'Avdiïvka.celle d'Avdiïvka.
« Dans la région de Zaporijjia « Dans la région de Zaporijjia 
(sud), l'ennemi a tenté en vain, (sud), l'ennemi a tenté en vain, 
à 10 reprises, de reprendre le à 10 reprises, de reprendre le 
terrain perdu » lors de la contre-terrain perdu » lors de la contre-
offensive ukrainienne, selon le offensive ukrainienne, selon le 
compte rendu ukrainien.compte rendu ukrainien.
Quant à la région méridionale Quant à la région méridionale 
de Kherson, où les forces de Kherson, où les forces 
ukrainiennes ont réussi à ukrainiennes ont réussi à 
implanter des têtes de pont implanter des têtes de pont 
sur la rive gauche du fleuve sur la rive gauche du fleuve 
Dniepr où ils avaient réussi à Dniepr où ils avaient réussi à 
repousser les Russes l'année repousser les Russes l'année 
dernière, « les forces armées dernière, « les forces armées 
vont continuer d'y tenir leurs vont continuer d'y tenir leurs 
positions », a assuré l'armée positions », a assuré l'armée 
ukrainienne.ukrainienne.

Poutine ordonne Poutine ordonne 
d'augmenter de 15 % le d'augmenter de 15 % le 
nombre de soldats russesnombre de soldats russes

Vladimir Poutine a ordonné Vladimir Poutine a ordonné 
par décret vendredi soir par décret vendredi soir 
d'augmenter d'encore 15% le d'augmenter d'encore 15% le 
nombre de soldats russes, déjà nombre de soldats russes, déjà 
porté à 1,15 million en 2022.porté à 1,15 million en 2022.
« L'augmentation des effectifs « L'augmentation des effectifs 
des forces armées est due des forces armées est due 
à une augmentation des à une augmentation des 
menaces visant notre pays », a menaces visant notre pays », a 
explicité le ministère russe de explicité le ministère russe de 
la Défense, citant l'offensive la Défense, citant l'offensive 
contre l'Ukraine et la « contre l'Ukraine et la « 
poursuite de l'élargissement de poursuite de l'élargissement de 
l'Otan ».l'Otan ».
Depuis de début de l’automne, Depuis de début de l’automne, 
ce sont les forces russes qui ce sont les forces russes qui 
montrent qu’elles ont encore montrent qu’elles ont encore 
des ressources en lançant des ressources en lançant 
des attaques. Les soldats de des attaques. Les soldats de 
Moscou attaquent sans relâche Moscou attaquent sans relâche 
Avdiïvka, une ville industrielle Avdiïvka, une ville industrielle 
de la banlieue de Donetsk de la banlieue de Donetsk 
qu’ ils cherchent à encercler.qu’ils cherchent à encercler.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTRE DE L'HABITAT, DE L'URBANISME ET DE LA VILLE

DIRECTION DE L'URBANISME, DE L'ARCHITECTURE ET DE LA CONSTRUCTION
DE LA WILAYA DE GUELMA

NUMERO D'IMMATRICULATION FISCAL : N° 097524019052228

AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT
AVEC EXIGENCE DE CAPACITES MINIMALES N°25/2023

En application des dispositions du décret présidentiel N° 15-247 du 16 Septembre 2015 portant 
réglementation des marchés publics et des délégations de service public la DIRECTION DE 
L'URBANISME, DE L'ARCHITECTURE ET DE LA CONSTRUCTION DE LA WILAYA 
DE GUELMA sise à l'annexe administrative de la Wilaya 50 Bureaux Route de l'Université 
Guelma, Lance un avis d'appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales 
pour Réalisation des travaux :

RESTE A REALISER DU LOT N01 : Voiries et Trottoirs
SITE : (100/2500 +70/3500) Logts LPL       Commune : Bendjerrah

Les Opérateur économique ayant :
- un certificat de qualification et de classification professionnelle dans le domaine pour :
Bâtiment comme activité principale ou Travaux publique comme activité principale catégorie 
deux (02) ou plus, en cours de validité et ayant à son actif au moins une attestation d'exécution 
des travaux d'un projet en (Voiries ou Voiries et Trottoirs ou VRD ou Aménagement urbain) 
d'un montant supérieur ou égal à 4 000 000.00 DA
Le dossier de candidature contient :
-La déclaration de candidature remplie, datée, paraphée et signée
- La déclaration de probité dûment remplie, datée, paraphée et signée 
- Le statut pour les sociétés ;
- les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager l'entreprise
- Tout document permettant d'évaluer les capacités des candidats, des soumissionnaires ;
- un certificat de qualification et de classification professionnelle dans le domaine de Bâtiment 
comme activité principale ou Travaux publique comme activité principale catégorie deux (02) 
ou plus en cours de validité
- les bilans des trois dernières années : 2020-2021-2022
- Les Références bancaire (Attestations de solvabilité) de L'Année en cours.
- Liste des moyens humains destinés au projet + Copies des pièces justificatives des moyens 
humains destinés au projet (pour les ouvriers : attestation d'affiliation CNAS pour chaque 
ouvrier déclaré en cours de validité (lors de l'ouverture des plis), pour l'encadrement : « une 
attestation d'affiliation CNAS en cours de validité (lors de l'ouverture des plis) + Diplôme », ou 
(contrat CID/DAIP/CTA + diplôme) pour les entreprises privées et les entreprises publiques.
- Liste des moyens matériels destinés au projet + copies des pièces justificatives des moyens 
matériels destinés au projet :( *- propriétaire du matériel : Justifié par des cartes grises ou 
carte de circulation valide ou récépissés de dépôt de carte grise (accompagner par police 
d'assurance du matériel concernée) en cours de validité pour le matériel roulant et par des 
factures d'achat ou par des procès-verbaux d'évaluation des commissaires-priseurs, ou expert 
agrée pour le matériel non roulant
- Liste des principaux projets réalisés ayant à son actif au moins une attestation d'exécution 
des travaux réalisées par le soumissionnaire fournis par les services contractant
L'offre technique contient :
-La déclaration à souscrire dument remplie, datée, paraphée et signée ; (le délai doit être 
inscrit dans la déclaration)
- Le mémoire technique justificatif dument renseigné, datée, paraphée et signée
- planning d'exécution des travaux
- Le cahier des charges dument rempli, datée, paraphée et signée ; et qui doit porter à la 
dernière page la mention manuscrite « lu et accepté ».
L'offre financière contient :
La lettre de soumission dument remplie, datée, paraphée et signée ;
Le bordereau des prix unitaire (BPU) dument rempli, datée, paraphée et signée ;
La détail quantitatif et estimatif (DQE) dument rempli, datée paraphée et signée ;
Le dossier de candidature, l'offre technique et l'offre financière sont insérés dans des 
enveloppes séparées et cachetées, indiquant la dénomination de l'entreprise, la référence et 
l'objet de l'appel d'offres ainsi que la mention « dossier de candidature », « offre technique 
» ou « offre financière » selon le cas. Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe 
cachetée et anonyme, comportant la mention « à n'ouvrir que par la commission d'ouverture 
des plis et d'évaluation des offres - appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités 
minimales N°25/2023 Portant à la Réalisation des travaux :

RESTE A REALISER DU LOT N01 : Voirie s et Trottoirs 
SITE : (100/2500 + 70/3500) Logts LPL       Commune : Bendjerrah

DUREE DE PREPARATION DES OFFRES :
La durée de préparation des offres est fixée à dix (10) jours à compter de la première 
publication de l'avis d'appel dans le BOMOP, la presse ou le portail des marchés publics
DATE ET HEURE LIMITE DE DEPOTS DES OFFRES -
Les soumissionnaires sont tenus de déposer leurs offres le dernier jour de la durée de 
préparation des offres et aucune offre ne sera réceptionnée par le service contractant avant 
cette date.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la durée de préparation des 
offres est prorogée jusqu'au jour ouvrable suivant.
L'offre doit être déposée et non envoyées au siège de la :
Direction de l'urbanisme de l'architecture et de la construction de la wilaya de Guelma sise à 
l'annexe administrative
de la wilaya 50 bureaux route de l'université Guelma.
La date de dépôt des offres est fixée au ......................, l'heure limité de dépôt des offres est fixée 
de (08H :00) à (10 :30 h) et aucune offre ne sera réceptionnée par le service contractant après 
cette heure.
- OUVERTURE DES PLIS
L'ouverture, en séance publique, des plis des dossiers de candidatures, des offres technique 
et financière, intervient, pendant la même séance à la date et à l'heur d'ouverture des plis, le 
même jour de dépôt des offres.
La date de l'ouverture des plis est fixée au : ..................... à 11H00 au niveau du siège de la : 
DIRECTION DE L'URBANISME, DE L'ARCHITECTURE ET DE LA CONSTRUCTION 
DE LA WILAYA DE GUELMA SISE A L'ANNEXE ADMINISTRATIVE DE LA WILAYA, 50 
BUREAUX, ROUTE DE L'UNIVERSITE GUELMA
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la durée de préparation des 
offres est prorogée jusqu'au jour ouvrable suivant
- en présence des soumissionnaires.
-DUREE DE VALIDITE DES OFFRES :
Les offres seront valables pendant la durée de préparation des offres augmentée de trois (03) 
mois, après le dernier jour de la date de dépôt des offres
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Les Samsung Galaxy A52s, A33 et Tab S9 FE passent 
à leur tour sous Android 14

Android  

Google va intégrer un scanner de documents
 à son explorateur de fichiers Files

En Bref...

Samsung annonce une nou-
velle fournée d’appareils 
désormais compatibles 

avec la mise à jour One UI 6.0 
(Android 14).
Le fabricant sud-coréen est déci-
dément bien motivé à livrer la 
dernière mouture de sa surcouche 
Android à un maximum d’utili-
sateurs, qu’ils soient possesseurs 
de smartphones milieu/haut de 
gamme, ou bien de tablettes Ga-
laxy.
De plus en plus de smartphones 
Galaxy A reçoivent leur mise à 
jour vers Android 14
Le mois dernier, nous décou-
vrions que pas moins de cinquante 
appareils Samsung Galaxy profi-
teraient de la mise à jour vers One 
UI 6.0 d’ici février 2024. Depuis, 
quelques dispositifs se sont ajou-
tés à cette longue liste, dont les 

Galaxy A24 et Galaxy A34.
Plus récemment, et pour plus de 
praticité, nous vous communi-
quions la liste des smartphones 

Samsung Galaxy A qui bénéficie-
ront d’Android 14. 
En plus des Galaxy A14 5G, A24, 
A34, A53, A54

et A73, voilà que nous apprenons 
à présent que le Galaxy A52s 
(firmware A528BXXU5FWK4) 
et le Galaxy A33 (firmware 
A336BXXU7DWK6) peuvent 
désormais basculer vers la der-
nière version de One UI, comme 
promis par la feuille de route 
récemment publiée par Samsung.
Pour l›heure, cela ne concerne 
qu›une poignée de pays euro-
péens et la France ne semble mal-
heureusement pas en faire partie. 
En revanche, la mise à jour des 
Galaxy A52s et A33 devrait être 
disponible sur la plupart des mar-
chés avant la fin du mois de dé-
cembre, comme rapporté par Sam 
Mobile.
One UI 6.0 : les Galaxy Tab S9 
FE et FE+ s›invitent à la fête
Vous le savez, les smartphones 
ne sont pas les seuls appareils de 

Samsung à pouvoir bénéficier de 
la mise à jour vers One UI 6.0. En 
effet, le Coréen propose égale-
ment sa surcouche Android à ses 
tablettes tactiles éligibles, offrant 
désormais la possibilité aux pos-
sesseurs de Galaxy Tab S9 FE 
(firmware X516BXXU1BWK9) 
et de Galaxy Tab S9 FE+ (firm-
ware X616BXXU1BWK9) de 
pouvoir dès à présent installer la 
nouvelle version du logiciel.
Voilà donc une excellente nou-
velle pour les nombreux utilisa-
teurs de Galaxy A52s, Galaxy 
A33 et Galaxy Tab S9 FE/FE+. 
Par ailleurs, notez que la sortie 
du Galaxy S23 FE est attendue 
pour la fin de semaine en France 
(et qu’il sera donc probablement 
livré avec One UI 6.0).

Google fait « ruisseler » les nou-
veautés apportées récemment à 
l’explorateur de fichier de son 
application Google Drive… sur 
l’explorateur de fichiers « Files » 
d’Android. Une excellente nou-
velle.
Après avoir nettement musclé le 
jeu de l’Explorateur de fichiers 
sur l’application Google Drive, 
Google étend ces nouveautés à 
celui d’Android au travers de 
l’application « Files ». Parmi 
elles, un mode « capture auto-
matique » permettant de scanner 
beaucoup plus facilement des 
documents à l’aide de l’appareil 
photo, mais aussi quelques outils 
complémentaires pour affiner la 
numérisation sans effort.

Scanner des documents sur 
Android devient plus simple

Comme le rapporte @Nail_Sa-
dykov sur X.com, un bouton flot-
tant a notamment fait son appari-
tion sur Google Files. Cliquer sur 
ce dernier a pour effet de lancer le 
même dispositif que sur Google 
Drive, permettant de scanner des 

documents à l’aide de machine 
learning… pour de meilleurs ré-
sultats.
L’interface de prévisualisation de 
l’appareil photo comporte alors 
deux modes : Manuel et Capture 
automatique. Dans le cas de la 

capture automatique, tout se fait 
sans intervention de l’utilisateur. 
L’IA identifie automatiquement 
l’objet ou le document, puis le 
scanne aussitôt. La capture ma-
nuelle requiert pour sa part de 
cadrer par soi-même le document 
et de cliquer sur le bouton de dé-
clenchement.
Comme le précise Android Po-
lice, quel que soit le mode utilisé, 
plusieurs outils seront accessibles 
par la suite afin d›améliorer le 
résultat, le recadrer, ou même 
y ajouter des filtres. Une fois la 
numérisation achevée, le docu-
ment sera enregistré par défaut 
dans Google Files, dans un dos-
sier dédié.
L’Explorateur de fichiers d’An-
droid, encore meilleur
On apprend par ailleurs que 

Google a ajouté un raccourci  
Drive » au sein de l’application 
Files, dans l’onglet « Parcourir » 
et sous la section « Périphériques 
de stockage ». Cet onglet permet 
de basculer rapidement sur Drive 
pour accéder aussitôt tous les 
fichiers sauvegardés sur le cloud.
Notez par contre que Google est 
toujours en train de déployer ces 
nouveautés, de manière progres-
sive, et visiblement au travers 
d’une mise à jour opérée directe-
ment par ses serveurs. Compre-
nez par là que même si vous avez 
la dernière version de Files by 
Google installée sur votre smart-
phone, il se peut que vous n’ayez 
pas encore accès à ces nouveaux 
outils et au raccourci Drive. Rien 
d’anormal, il faut simplement 
attendre.

La fuite massive avait été an-
noncée en octobre dernier, mais 
n’était pour le moment qu’une 
hypothèse. Ce mardi, la société de 
généalogie génétique 23andMe a 
finalement confirmé mardi que 
des pirates informatiques utilisant 
des mots de passe « recyclés » et 
volés avaient accédé aux données 
personnelles de 6,9 millions de 
ses membres.
Bien que les hackers n’aient pu 
accéder qu’à environ 14.000 
comptes, soit 0,1 % des

comptes du site, ils ont pu voir 
des informations partagées avec 
23andMe par d’autres personnes, 
des parents ayant des liens géné-
tiques avec des utilisateurs, a dé-
claré un porte-parole en réponse à 
une demande de l’AFP.
« Aucune indication qu’il y ait eu 
une violation ou un incident de 
sécurité »
23andMe est en train de notifier 
les clients concernés et a renforcé 
la sécurité des comptes en deman-
dant aux utilisateurs de réinitiali-

ser leur mot de passe et de mettre 
en place une deuxième méthode 
d’authentification, comme l’en-
voi d’un code temporaire sur 
un téléphone portable, selon le 
porte-parole.
Début octobre, 23andMe a dé-
tecté que des hackers informa-
tiques avaient piraté les comptes 
d’utilisateurs qui se servaient des 
mêmes mots de passe sur plu-
sieurs sites web, sans savoir que 
leurs identifiants avaient été com-
promis ailleurs, a déclaré l’entre-

prise. « Nous n’avons aucune 
indication qu’il y a eu une vio-
lation ou un incident de sécurité 
des données dans nos systèmes, 
ou que 23andMe ait été la source 
des identifiants de compte utilisés 
dans ces attaques », a assuré le 
porte-parole.
L’accès aux profils de parenté 
ADN
Les pirates ont accédé aux « 
profils de parenté ADN » de 5,5 
millions de comptes, qui conte-
naient des informations sur les 

correspondances génétiques et 
pouvaient également inclure des 
dates de naissance et des lieux si 
les utilisateurs les avaient four-
nies, selon 23andMe.
Ils ont aussi pu voir des informa-
tions du profil ADN de 1,4 million 
de comptes qui avaient participé à 
une option « Arbre généalogique 
». 23andMe a été fondée en 2006 
et est basée à Mountain View, en 
Californie, où Google a égale-
ment son siège.
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Cette technique 
permettrait de surveiller 
la progression de 

certaines maladies rénales 
et de poser un diagnostic 
précoce quand la maladie 
est présente mais qu’il 
n’y a pas de symptômes.
Mieux regarder les yeux pour 
mieux connaître les reins 
? C’est la promesse faite 
par la recherche. Selon les 
conclusions d’une récente étude 
réalisée par des chercheurs de 
l’Université d’Edimbourg, des 
analyses oculaires 3D seraient 
capables de révéler des indices 
essentiels sur la santé rénale. 
Cette technique pourrait aider 
à surveiller la progression de 
certaines maladies rénales. 
Cela permettrait aussi de 
poser un diagnostic précoce 
quand la maladie est présente 

mais qu’il n’y a pas de 
symptômes. En effet, les 
tests de dépistage actuels ne 
peuvent détecter la maladie 
tant que la moitié de la fonction 
rénale n’a pas été perdue.
Pour parvenir à cette conclusion, 

les scientifiques ont utilisé des 
images très agrandies pour 
détecter les modifications de 
la rétine. Ces images offrent 
un moyen rapide et non 
invasif de surveiller la santé 
rénale des patients. L’équipe 

a examiné les images de 204 
patients à différents stades 
de maladie rénale, y compris 
des patients transplantés et 
celles de 86 volontaires sains.
Un amincissement de la rétine
« Ils ont découvert que les 
patients atteints d’insuffisance 
rénale chronique avaient une 
rétine plus fine que celle des 
volontaires sains. L’étude 
a également montré que 
l’amincissement de la rétine 
progressait à mesure que la 
fonction rénale diminuait », 
détaille le communiqué. Et de 
poursuivre : « Ces changements 
ont été inversés lorsque la 
fonction rénale a été restaurée 
suite à une transplantation 
réussie ». Les chercheurs ont 
également constaté que les 
patients atteints de la forme la 
plus grave de la maladie, qui 

ont reçu une greffe de rein, 

ont présenté un épaississement 

rapide de leur rétine après la 

chirurgie. Les conclusions 

ont été publiées dans la revue 

Nature Communications.

« Nous espérons que cette 

recherche, qui montre que 

l’œil est une fenêtre utile sur 

le rein, aidera à identifier 
davantage de personnes 

atteintes d’une maladie rénale, 

offrant ainsi la possibilité de 

commencer les traitements 

avant qu’elle ne progresse 

», suggère le Dr Neeraj 

(Bean) Dhaun, professeur de 

néphrologie au Centre des 

sciences cardiovasculaires de 

l’Université d’Édimbourg.

Selon une étude, un examen des yeux peut fournir 
des informations essentielles sur la santé rénale

En collaboration avec 
Richard Haddad 
(Médecin généraliste)

Le célèbre soda à la saveur 
inimitable, inventé par le Dr 
John S. Pemberton en mai 
1886, possède-t-il réellement 
des vertus thérapeutiques ? 
Est-il recommandé d’en boire 
lorsque l’on est grippé ? Le 
Dr Richard Haddad, médecin 
généraliste à Paris, nous 
explique tout sur le Coca-Cola.
Origine du coca-cola : 
un soda conçu par un 
médecin dans un but précis
L’histoire de la création du 
Coca-Cola est intimement liée à 
la médecine, puisque le précieux 
breuvage a été à l’origine conçu 
par un pharmacien et médecin 
américain, John S. Pemberton, 
à la fin du XIXe siècle. Selon 
la légende, ce dernier cherchait 
à proposer un remède à base 
de plantes pour lutter contre la 
fatigue et diverses affections.
Il se serait pour cela inspiré 
du Vin Mariani, une invention 
du pharmacien corse Angelo 
Mariani, qui avait développé un 
vin tonique mêlant du vin rouge 
de Bordeaux et des feuilles 
de coca, plante originaire 
d’Amérique du Sud. Le Dr 
Pemberton aurait repris cette 
idée, en remplaçant le vin par 
une solution à base de sucre 
et d’eau gazeuse. Il y aurait 

également ajouté des extraits 
de noix de cola, conférant à 
la boisson sa saveur unique.
Ainsi serait né le Coca-Cola, 
dont le nom est une référence 
directe à ses deux ingrédients 
principaux : la coca et la cola.
Digestion : le coca-cola était-il 
vraiment un médicament contre 
le vomissement et les nausées ?
Bien que cette légende de 
boisson médicament soit bien 
ancrée dans les esprits, le géant 
Coca-Cola s’en défend sur son 
site internet. Il y assure en effet 
que sa boisson a toujours été 
proposée comme une boisson 
rafraîchissante de dégustation 
et non comme remède médical, 
bien qu’elle ait été imaginée 
par un pharmacien médecin.
En revanche, quelques 
décennies plus tard, son 
principal concurrent Pepsi-Cola 
surfe sur la légende et vante 
sa boisson phare comme une 
boisson aidant à la digestion 
et à la dyspepsie. Son nom 
«Pepsi-Cola», combine ainsi les 
termes «pepsin» (une enzyme 
digestive) et «cola» pour la 
plante utilisée à sa confection.
Rhume, grippe, gastro : est-
ce bon de boire du coca 
quand on est malade ?
Le coca-cola est une boisson 
qui peut effectivement être 
intéressante en cas de désordres 
digestifs. Le mélange gazeux, 

caféine et sucre permet un 
effet similaire à celui de la 
fameuse pepsine, enzyme 
digestive qui facilite la 
digestion en calmant l’estomac 
et en régulant l’intestin. Dr 
Haddad, médecin généraliste
Le coca-cola peut donc être 
utilisé en cas de gastro-entérite 
- aussi connue sous le nom 
de grippe intestinale - pour 
ses effets antivomitifs, pour 
améliorer le transit digestif, 
pour réhydrater et pour 
apporter un peu d’énergie avec 
le sucre. « C’est aussi pour 
cela qu’on ne recommande 
pas les versions light ou zéro 
qui priveraient le malade de 
cet apport énergétique dont il 
a besoin pour lutter contre le 
virus », précise le médecin.
Attention toutefois : bien que 
potentiellement utile pour 
soulager nausées et troubles 
digestifs, le cola ne remplace 
pas un traitement médical 
approprié. Des médicaments 
tels que la métopimazine 
(VOGALIB) ou la dompéridone 
(Motilium®, Peridys®, 
Oroperidys®) peuvent être 
recommandés pour le traitement 
des nausées et vomissements.
Coca avec ou sans bulle en cas 
de gastro ou grippe intestinale ?
On entend souvent dire qu’il 
est souhaitable de dégazer le 
coca-cola pour soulager les 

symptômes de la gastro-entérite 
ou de la grippe intestinale, 
en raison de l’agressivité des 
bulles sur la paroi de l’estomac 
déjà fragilisée par la maladie. 
« Je ne recommande pas de 
dégazer le coca-cola car c’est 
précisément le gaz carbonique 
qui contribue à calmer l’estomac 
», indique le Dr Haddad.
Quelle boisson boire 
quand on a la grippe ?
Lorsqu’on est atteint de la 
grippe, il est essentiel de 
bien s’hydrater pour aider 
l’organisme à lutter contre 
l’infection. Si le Coca-Cola peut 
être utile pour soulager certains 
troubles digestifs, ce n’est pas 
nécessairement la boisson la plus 
recommandée en cas de grippe.
• L’eau reste la boisson 
de choix pour maintenir un bon 
niveau d’hydratation. Elle peut 

être consommée à température 
ambiante pour éviter 
d’irriter davantage la gorge.
• Les jus de fruits 
peuvent également être une 
bonne option, surtout s’ils 
sont fraîchement pressés, 
donc riches en vitamine 
C, qui aide à renforcer les 
défenses immunitaires.
• Les tisanes sont 
également recommandées, 
en particulier celles à 
base d’ail, connu pour ses 
vertus anti-inflammatoires,
• Les bouillons de 
poule et de légumes : riches 
en minéraux et en oligo-
éléments, ils contribuent à 
reminéraliser l’organisme. 
Consommés chauds, ils 
permettent de contrer la 
congestion nasale et de soulager 
les symptômes du rhume.

Le coca pour soigner la grippe : 
une légende urbaine ?
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Que ce soit pour rire, par 
maladresse ou parce 
qu’il est en colère, il est 

fréquent que les bébés tapent 
leurs parents. Un geste qu’il est 
pourtant impératif de faire cesser. 
Eclairage et solutions avec la 
psychologue Florence Millot.
«Tous les bébés sont pulsionnels 
et ont besoin d›être contenus, 
rassurés pour se calmer» 
explique la psychologue Florence 
Millot, autrice de «Mon enfant 
fait des caprices» (Ed. Pochette 
Famille). En effet, qu›ils aient 
faim, mal quelque part, se sentent 
frustrés ou envie d›être dans les 
bras, ils hurlent pour le faire 
savoir car c›est leur seul moyen 
d›expression. Mais, comme le 
précise la psychologue : «certains 
bébés sont plus pulsionnels 
que d›autres». Notamment les 
bébés allaités qui ont tendance 
à mordiller, griffer, tapoter le 
dos ou le visage ou mettre des 
coups de pieds dans les côtes 
sans intention de faire mal. 
«Certaines fois aussi, les bébés 
tapent par maladresse bien qu›ils 
soient contents car leur motricité 
n›est pas encore optimale» ajoute 
Florence Millot. Autre cas de 
figure, l›enfant tape car il ne 

rencontre pas assez de limites.
Bébé tape à 2 ans : il entre dans la 
phase d›opposition
A partir de 2 ans, l›enfant 
commence à acquérir une 
meilleure motricité et davantage 
de force. Il commence à 
s›affirmer c›est l›âge du début 
de l›opposition. «C›est d›ailleurs 
entre 2 et 4 ans que l›enfant tape 
le plus» constate la psychologue. 
Lorsqu›il vous tape, «cela ne 
signifie par que votre enfant soit 
méchant ou ait une intention 
mauvaise», rassure-t-elle 
«certains sont simplement plus 
leaders ou frustrés en fonction 
de leur caractère, du déroulement 

de leur naissance, du contexte 
familial». Enfin, parfois aussi, 
les parents se montrent trop 
rigides, et pour tenter de contrer... 
l›enfant tape.
Mon bébé me tape, que faire ?
«Le problème c›est que souvent 
quand on est maman, on trouve 
ça mignon, voire amusant parfois 
parce qu›il est tout petit» note 
Florence Millot. Le hic, c›est 
que parfois la maman finit par 
se laisser malmener. Or, pour 
cesser, il a besoin d›être guidé, 
dès tout-petit. Même s›il ne fait 
pas très mal afin qu›il intègre ce 
qu›il peut ou ne doit pas faire, 
sinon en grandissant il n›y a pas 

de raison qu›il s›arrête. Idem 
quand il vous tape en voulant 
jouer, il faut qu›il comprenne 
que taper n›est pas quelque 
chose d›amusant. L›important : 
se placer à sa hauteur et lui dire 
«Stop, tu te calmes». Des paroles 
qui vont avoir don de vous calmer 
au passage. Puis, expliquez-lui 
d›une voix ferme, en quelques 
mots, que ça fait mal et qu›il 
ne faut pas taper et enlevez 
délicatement sa petite main ou son 
petit pied de boxeur pour le faire 
cesser en même temps. Gardez-le 
quelques secondes (ou minutes) 
entre vos mains jusqu›à ce que 
vous sentiez qu›il se relâche au 
niveau des muscles. Répétez ces 
mots et ce geste à chaque fois que 
cela se produit. «Votre bébé va 
l›intégrer surtout avec le geste, 
plus qu›avec la parole même s›il 
faut toujours associer le geste à la 
parole» souligne la psychologue. 
Vous allez ainsi cadrer votre 
enfant sans entrer dans un rapport 
de force.   
Mon enfant me tape : ce qu›il 

faut éviter
La réaction de beaucoup de 
parents lorsque leur enfant tape 
est soit de crier sans stopper son 
geste, soit de ne pas trop réagir 

par peur de devenir agressifs à 
leur tour. Crier n›est pas la bonne 
solution car l›enfant est déjà 
souvent en colère et vous voir 
vous énerver à votre tour ne va 
pas l›apaiser. De même, évitez 
de répliquer par un geste un peu 
brusque, car répondre à son geste 
par de la violence ne va pas lui 
donner le bon exemple. 

Pourquoi bébé tape maman, 
mais pas papa ?

Souvent le bébé tape sa mère 
mais pas son père. Il y a 
plusieurs explications selon la 
psychologue. D›abord, l›homme 
n›a généralement pas le même 
rapport dans l›éducation, il 
est souvent moins dans la 
verbalisation à outrance, dans la 
remise en question, ou dans le 
même affect car son enfant n›est 
pas sorti de son ventre. Résultat, 
il donne une réponse appropriée, 
ferme et le bébé cesse illico. Les 
mamans veulent souvent trop 
bien faire, privilégier le dialogue 
et la bienveillance, mais les petits 
ont aussi besoin de règles claires 
et non négociables. D›autant 
qu›ils sont très malins et savent 
fort bien avec qui ils peuvent se 
permettre ou non.

Avant l’âge de 12 mois, le miel 
peut représenter un danger pour 
les bébés. Quels sont les risques et 
quand peut-on vraiment intégrer 
cet aliment incontournable du 
petit déjeuner dans l’alimentation 
des tout-petits ? Voici les conseils 
du Dr Anne Boutemy, pédiatre.
Les parents ne le savent pas 
toujours, mais le miel, aussi doux 
et sucré soit-il, est «absolument 
déconseillé, quelle que soit son 
origine, aux nourrissons de moins 
d’un an» recommande l’Anses 
(Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail). 
Le miel ne doit donc jamais 
être donné à un nouveau-né, 
y compris s’il s’agit de mettre 
une petite goutte de miel sur 
sa tétine pour le calmer s’il est 
agité ou qu’il souffre de coliques. 
«Parce que c’est le sucre qui fait 
effet, pas le miel. Il faut plutôt 
se demander ce qui lui arrive, 
chercher à comprendre ses 
besoins et trouver un moyen de 
le rassurer», conseille la pédiatre 
Anne Boutemy. Mais pourquoi 
est-il interdit de donner du miel 
à son bébé ? À partir de quel 
âge peut-on tartiner de miel son 
pain au petit-déjeuner ? On fait 
le point avec la pédiatre Anne 

Boutemy.
Pourquoi le miel est-il interdit 

avant l’âge de 12 mois ?
«Le miel peut contenir de la toxine 
botulique à toute petite dose que 
la flore intestinale d’un enfant ou 
d’un adulte digère sans aucune 
difficulté. Mais avant 12 mois, 
le bébé n’a pas cette maturité 
intestinale, ce qui peut engendrer 
un défaut de digestion du miel et 
entraîner des signes de botulisme, 
même si cela arrive très rarement, 
explique le Dr Anne Boutemy. En 
réalité, cette pathologie est plutôt 
l’apanage des personnes très 
âgées qui consomment des boites 
de conserve périmées». 

Qu’est-ce que le botulisme 
infantile ?

Le botulisme infantile est une 
maladie rare qui touche le bébé 
de moins d’un an lorsqu’il 
ingère des spores de la bactérie 
Clostridium Botulinum, que l’on 
retrouve essentiellement dans 
le miel et dans les poussières. 
Ainsi libérée, la toxine botulique 
colonise l’intestin qui ne dispose 
pas des moyens pour se défendre.
Quelles sont les conséquences 

chez l’enfant ?
Dans les 6 à 36 heures suivant 
l’absorption du miel, différents 
symptômes peuvent apparaître 

: la constipation, une perte 
d’appétit et du contrôle de la tête, 
des pleurs ou encore une faiblesse 
générale. Dans certains cas, on 
peut observer une paralysie et des 
signes de détresse respiratoire. 
«Le botulisme infantile est 
extrêmement rare, je n’en ai 
jamais vu de toute ma pratique 
de pédiatre et je doute que des 
confrères de ma génération y 
aient déjà été confrontés.
Néanmoins, il faut rester prudent 
parce que le botulisme infantile 
cause des troubles neurologiques 
sévères et qu›il peut conduire à la 
mort s›il n›est pas pris en charge. 
Le problème, c›est qu›il n›existe 
pas de traitement curatif, hormis 
des soins de support, c›est-à-dire 
des soins palliatifs comprenant de 
la réanimation, de la ventilation», 
commente le Dr Anne Boutemy, 
pédiatre en région parisienne.
J›ai donné du miel à bébé par 

erreur, que faire ?
Le miel pouvant se retrouver 
dans certaines préparations, il 
faut rester vigilant. «Si vous 
avez malencontreusement donné 
du miel à votre bébé, il ne faut 
surtout pas paniquer. Surveillez 
votre enfant et s›il présente des 
symptômes du botulisme, prenez 
contact avec votre médecin 

qui vous indiquera la marche à 
suivre», préconise la pédiatre.

À partir de quel âge peut-on 
vraiment donner du miel à son 

enfant ?
Au-delà de l›âge d›un an, le 
système intestinal de l›enfant est 
suffisamment développé pour 
éliminer la toxine botulique, 
responsable de la maladie. Vous 
pouvez donc commencer à faire 
goûter le miel à votre bébé sans 
danger (à partir du 13e mois). 
Le miel apporte de nombreux 
acides aminés, des vitamines 
et des minéraux qui favorisent 
la croissance et améliorent le 

développement musculaire.
 «Le miel étant très riche en sucre, 
je recommande d›en donner à 
bébé avec parcimonie, c›est-à-
dire pas plus d›une cuillère à 
café par jour. Mais attention, à 
mon sens, ce n›est pas un aliment 
qui doit faire partie du quotidien 
des enfants avant trois ans, tout 
comme les autres produits sucrés. 
En revanche, le miel possède des 
vertus apaisantes insoupçonnées 
dans les infections bénignes 
de la sphère O.R.L qui ont été 
démontrées scientifiquement. On 
peut donc l›utiliser dans ce cadre-
là», note le Dr Anne Boutemy.

Mon bébé me tape, comment réagir ?

Pourquoi le miel est-il interdit chez les bébés de moins 
d’un an ?
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L’Organisation des 
Nations unies pour 
l’éducation, la 

science et la culture (Unesco) 
a inscrit mardi lors de la 18e 
réunion périodique du Comité 
intergouvernemental pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel, qui se tient 
du 4 au 10 décembre 2023 à 
Kasane (Botswana),  le dossier 
de «la gravure sur métal : or, 
argent et cuivre, savoir faire, 
arts et pratiques» sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité 
au nom de l’Algérie et de 9 
autres pays arabes, indique un 
communiqué du ministère de la 
Culture et des arts.
L’Algérie compte, avec le 
classement de «la gravure sur 

métal», 10 éléments inscrits sur 
la liste du patrimoine mondial 
de l’humanité, à savoir : le chant 
traditionnel «Ahlil» de Guerrara, 
le costume nuptial Chedda 
Tlemcenienne, la célébration du 
mawlid Ennabaoui «Seboua» 
de Timimoune, la procession 
des Ouled Sidi Cheikh, la 
célébration de Sbiba, la chanson 
Raï et le système d’irrigation et 
de distribution d’eau traditionnel 
«Fougara», en sus de trois 
éléments en commun avec des 
Etats limitrophes «l’imzad», le 
«couscous» et la «calligraphie 
arabe».
Le dossier algérien, élaboré par 
le ministère de la Culture et des 
Arts, à travers le Centre national 
de recherches préhistoriques, 
anthropologiques et historiques, 

met en avant le savoir faire, 
les procédés et techniques 
artistiques de la gravure sur 
l’or, l’argent et le cuivre dans 
les villes algériennes et leurs 
utilisations en tant qu’éléments 
incarnant une identité et une 
mémoire vivante aux dimensions 
artistiques, artisanales et 
économiques.
Les métiers de gravure sur métal 
sont répandus dans plusieurs 
villes algériennes notamment la 
gravure sur argent à Tamanrasset, 
en Kabylie et à Djelfa, sur or à 
Batna et sur cuivre à Constantine, 
Blida, Alger et Tlemcen.
Cette inscription «entre dans le 
cadre des efforts de l’Etat algérien 
pour la conservation de ces 
métiers et traditions séculaires, 
symbolisant l’Algérie, sa culture, 

son identité et son histoire, en tant 
que guide identitaire et incarnant 
la mémoire, les traditions et 
us», et ce «en soutien à l’action 
culturelle arabe commune dans le 
renforcement des composantes et 
pratiques liées à la culture arabe, 
outre leur promotion dans la 
culture et le patrimoine culturel 

de l’humanité», ajoute la même 
source.
Ce dossier commun a été inscrit 
au nom de l’Algérie ainsi que 
de neuf autres pays arabes 
notamment la Tunisie, la Libye, 
la Palestine, la Mauritanie, le 
Soudan, l’Egypte, l’Arabie 
Saoudite, l’Irak et le Yémen.

Le grand gaillard aux larges 
épaules se destinait à diriger un 
jour une ferme, quelque part en 
Afrique du Sud. Mais Yonwaba 
Mbo, 31 ans, répète le rôle de 
Figaro et s’apprête à faire ses 
premiers pas comme soliste 
d’opéra.
L’Université du Cap abrite sans 
doute la plus prestigieuse école 
d’opéra en Afrique. La soprano 
Pretty Yende, invitée à chanter en 
Angleterre lors du couronnement 
du roi Charles III, y a égrené ses 
premières vocalises.
Comme elle, qui a grandi dans 
un petit village de l’est du pays, 
la plupart des étudiants ici sont 
tombés dans le bel canto un peu 
par hasard et souvent sur le tard.
Yonwaba Mbo a abandonné 
des études en agriculture pour 
rejoindre le campus ombragé 
d’où les voix lyriques s’envolent 
par les fenêtres.
«Avant de découvrir l’opéra, je 
me demandais toujours: Mais 
pourquoi ces gens crient si fort?», 
rit le baryton à la voix puissante, 
quittant sa nature plutôt réservée.
Le «virus de l’opéra» l’a piqué 

alors qu’il ne savait même pas 
déchiffrer une partition, il est 
parti «de zéro», avoue-t-il.
Il étudie le chant lyrique depuis 
désormais six ans, motivé par 
l’idée «incroyable» qu’une 
personne comme lui puisse 
raconter une histoire en chantant 
et dans une langue étrangère.
Ce jour-là, il répète une énième 
fois le personnage charmeur et 
jaloux de Figaro, valet rebelle de 
Mozart, échangeant la réplique 
avec sa camarade de promo, 
Siphosihle Letsoso, dans le rôle 
de l’amoureuse Suzanne.
La jeune femme de 23 ans a quitté 
la petite ville de Kimberley et le 
désert du Karoo dont elle est 
originaire, pour accomplir son 
rêve de devenir soliste soprano.
«A Kimberley, il n’y a pas de 
salle d’opéra», lance-t-elle en 
éclatant de rire. Si elle réussit, elle 
retournera dans sa ville natale et 
y montera une salle de spectacle, 
jure-t-elle.
Clef de sol
Les jeunes chanteurs arrivent à 
l’université avec un «talent brut» 
qui doit être «affiné», explique 

le directeur de l’école, Jeremy 
Silver.
Assis au piano, le chef d’orchestre 
britannique de 56 ans accompagne 
les solistes, interrompant les 
arias pour prodiguer des conseils 
précis.
«Avec ce crescendo, tu dois 
devenir menaçante», explique-t-
il à l’interprète de Suzanne, qui 
prend assidument des notes sur sa 
partition.
L’Université du Cap est la seule 

académie du pays avec un cursus 
complet d’enseignement de 
l’opéra, comprenant musique et 
chant, mais aussi le jeu d’acteur 
et les langues de l’opéra comme 
l’italien, le français et l’allemand.
La plupart du temps, les jeunes 
qui débarquent ont appris le 
chant dans les chorales scolaires 
ou à la messe mais manquent de 
connaissances théoriques.
Paulina Malefane, qui enseigne 
à l’école d’opéra, tente de forcer 

le destin en allant défricher les 
talents prometteurs dans des 
écoles primaires et préparer les 
futures générations de solistes.
Dans le township de Khayelitsha, 
un des plus grands et miséreux 
du pays, en banlieue du Cap, une 
trentaine d’écoliers bûchent sur 
des partitions.
Paulina Malefane passe entre les 
tables, se penche sur les cahiers 
et encourage les tracés de clefs 
de sol: «Un jour, vous allez me 
piquer mon métier!», lance-t-elle 
aux apprentis musiciens.
Aujourd’hui comédienne et 
chanteuse couronnée de prix 
internationaux, elle aussi a 
dû rattraper le temps perdu 
et acquérir les connaissances 
théoriques musicales une fois 
entrée à l’université.
Si un de ces enfants rejoint un 
jour l’école d’opéra, «il entrera 
au moins avec l’assurance d’avoir 
la théorie», se félicite-t-elle alors 
qu’une fillette au piano montre, 
d’un doigt encore hésitant, la 
touche Do sur le clavier.

Susan Sarandon a présenté ses 
excuses ce vendredi sur Instagram 
pour les commentaires qu’elle 
avait tenus à un rassemblement 
pro-palestinien. La comédienne 
de 77 ans a en effet été filmée le 
17 novembre dernier, tenant des 
propos perçus comme offensant 
par la communauté juive.
« Beaucoup de gens ont peur 

d’être juifs en ce moment et ont 
un avant-goût de ce que ça fait 
d’être musulman dans ce pays, 
d’être si souvent soumis à la 
violence », avait-elle commenté, 
poussant ses représentants, 
United Talent Agency, à se 
séparer d’elle.
Revenant sur ses propos, 
Susan Sarandon a publié un 

communiqué sur Instagram, dans 
lequel elle présente ses excuses.
« Récemment, j’ai assisté à un 
rassemblement au côté d’un 
groupe diversifié d’activistes 
cherchant à mettre en lumière la 
crise humanitaire urgente à Gaza 
et à appeler à un cessez-le-feu. 
Je n’avais pas prévu de parler, 
mais j’ai été invitée à monter 

sur scène et à dire quelques 
mots. Cette formulation était une 
terrible erreur, car elle implique 
que jusqu’à récemment, les Juifs 
étaient étrangers à la persécution, 
alors que l’inverse est vrai. 
Comme nous le savons tous, 
depuis des siècles d’oppression 
et de génocide en Europe jusqu’à 
la fusillade de Tree of Life à 

Pittsburgh, en Pennsylvanie, 

les juifs sont depuis longtemps 

familiers avec la discrimination 

et la violence religieuse, qui 

perdurent encore aujourd’hui », 

a-t-elle entamé, avant de faire 

part de ses regrets.

Son agence UTA n’a pas encore 

commenté ses excuses.

L’Unesco inscrit «la gravure sur métal»
 au nom de l’Algérie et de neuf autres pays arabes

Afrique du Sud

à l’école d’opéra du Cap, l’affinage de talents bruts

Susan Sarandon s’excuse pour ses propos tenus
 lors d’un rassemblement pro-palestinien
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Les autorités fédérales 
suisses ont indiqué mardi 
avoir restitué à la Libye une 

tête de jeune femme en marbre de 
l’époque hellénistique, d’environ 
2000 ans, découverte il y dix ans 
dans un entrepôt à Genève.
Il s’agit d’un «vestige 
archéologique de grande valeur» 
et un «témoignage exceptionnel 
de l’expansion hellénistique 
en Afrique du Nord», selon un 
communiqué de l’Office fédéral 
de la Culture.
La sculpture de 19 centimètres de 
haut date de la période comprise 
entre le 1er siècle avant J.-C. 
et le 1er siècle après J.-C et 
provient très probablement du site 
archéologique de la ville antique 
de Cyrène, dans la région de 
Cyrénaïque dans l’actuelle Libye, 

est-il également précisé.

La sculpture avait été découverte 

en 2013 dans le cadre d’un 

contrôle dans un entrepôt douanier 

à Genève, et a été remise mardi à 

Berne par la directrice de l’Office 

fédéral de la culture à l’ambassade 
de Libye en Suisse.
Trois ans après sa découverte, 
le parquet genevois avait décidé 
d’engager une procédure, estimant 
que la sculpture pouvait avoir été 
trouvée lors de «fouilles illicites».
La procédure pénale n’a toutefois 
pas permis de déterminer l’endroit 
précis où la sculpture a été 
découverte ni de quelle façon elle 
est arrivée en Suisse.
Bassin méditerranéen
Le tête en marbre est entièrement 
recouverte d’une patine rougeâtre 
qui renseigne sur son origine, 
indique l’Office fédéral de la 
Culture, selon qui la région de 
la Cyrénaïque est l’une des rares 
régions du bassin méditerranéen 
où l’on trouve de la «terra rossa 
et du marbre d’une telle qualité».

«La Libye, en particulier ses sites 
inscrits au patrimoine mondial de 
l’Unesco comme Cyrène, sont 
fortement menacés par le pillage 
et la destruction», explique le 
communiqué, qui rappelle qu’en 
2015, le Conseil international des 
musées a publié une liste rouge 
des antiquités libyennes en péril 
afin de lutter contre la destruction 
et le commerce illégal de biens 
culturels.
Tant la Suisse que la Libye, un 
pays plongé dans le chaos depuis 
la chute du dictateur Mouammar 
Kadhafi en 2011 et gouvernée par 
deux exécutifs rivaux, sont parties 
à la Convention de l’Unesco 
de 1970 sur l’interdiction de 
l’importation, l’exportation et le 
transfert de propriété illicites des 
biens culturels.

Fermé depuis plus d’un an pour 
travaux, le musée Imhotep vient 
de rouvrir ses portes au public. 
Situé dans la nécropole antique 
de Saqqarah, au sud du Caire, le 
lieu a été nommé en l’honneur 
de l’ancien architecte égyptien 
Imhotep. Il est surtout connu 
pour avoir construit la pyramide 
à degrés pour le pharaon Djéser 
pendant la troisième dynastie.
«Nous avons construit ce musée en 
hommage à l’architecte égyptien 
Imhotep et à ses réalisations. 
Le musée est un peu petit, mais 
il contient plus de 300 objets 
uniques», explique Mohamed 
Youssef, directeur de la nécropole 

de Saqqara.
Inauguré en 2006, le musée 
contient de nombreuses pièces 
archéologiques trouvées lors de 
différentes fouilles qui ont été 
faites sur le site. Les visiteurs 
peuvent également découvrir une 
galerie dédiée à Jean-Philippe 
Lauer. L’égyptologue français 
a travaillé sur le site de Saqqara 
entre 1920 et 2001.
«Les objets uniques ont été 
collectés dans les sites et les 
tombes découverts à Saqqara et 
représentent plusieurs dynasties. 
La plus importante est la momie 
du roi Merenre, qui est la plus 
ancienne momie royale de 

l’histoire et qui remonte à la 
6e dynastie, soit près de 2 300 
ans avant notre ère», poursuit 
Mohamed Youssef.
Le musée Imhotep est considéré 
comme l’un des plus importants 
musées archéologiques d’Egypte. 
Le pays en possède des dizaines 
d’autres grâce au vaste patrimoine 
préservé de l’Egypte antique qui 
fascine toujours autant à travers 
le monde et attire des milliers de 
touristes. Depuis des décennies, 
le Caire tente donc de récupérer 
ses antiquités, dont beaucoup, 
acquises lors de fouilles illégales, 
sont exposées dans des musées 
occidentaux.

Trois livres de médecine du XVIe 
siècle de grande valeur, volés 
il y a 25 ans dans un musée de 
Rouen et retrouvés par «miracle» 
à l’hôpital de Grenoble, ont été 
rendus mardi, conclusion d’un 
itinéraire «rocambolesque».
Il s’agit de deux ouvrages du 
célèbre médecin flamand de 
la Renaissance André Vésale, 
«De humani corporis fabrica 
libri septem» datant de 1543 et 
«Anatomes totius» datant de 
1564, estimés respectivement 
à 1,5 million et 850 000 euros, 
et des «Oeuvres» du chirurgien 
français Ambroise Paré (1575), 
d’une valeur d’environ 40 000 
euros.
«C’est un heureux miracle que 
nous les retrouvions aujourd’hui 
en aussi bon état», s’est réjoui 
le procureur de Grenoble Eric 

Vaillant, lors de leur remise à des 
responsables du Musée Flaubert 
et d’histoire de la médecine de 
Rouen, où ils avaient été volés 
lors d’un colloque le 5 novembre 
1998.
Le vol est désormais prescrit. Une 
enquête pour recel est toutefois 
«en cours, on verra si elle aboutit», 
a ajouté le procureur, précisant 
que les personnes qui ont détenu 
les livres «étaient de totale bonne 
foi».
L’histoire de la découverte 
des trois ouvrages est «un peu 
rocambolesque», a relaté de son 
côté Fabrice Chabin, enquêteur 
de la police judiciaire à Grenoble. 
L’un des participants au colloque 
«était visiblement collectionneur. 
On aimerait bien savoir qui c’est», 
a-t-il souligné.
Les livres ont d’abord été 

retrouvés en 2011 par un employé 

du CHU de Grenoble dans un 

carton à proximité d’une benne à 

ordures dans la cour de l’hôpital.

Il les a conservés chez lui une 
dizaine d’années avant que son 
fils ne contacte le musée des 
Sciences médicales du CHU, qui 
a à son tour signalé la découverte 

aux autorités judiciaires et au 
musée de Rouen.
«D’un point de vue symbolique, 
vous ne vous rendez pas compte 
ce que c’est pour un chirurgien 
d’avoir ça en main», s’est ému 
pour sa part François Moutet, 
ancien patron de la chirurgie de la 
main au CHU de Grenoble.
Paré et Vésale étaient «les deux 
phares de la chirurgie occidentale 
de la Renaissance», a-t-il souligné. 
«Imaginez que ces merveilles 
allaient à la poubelle !»
Les trois ouvrages devraient 
désormais retrouver leur place 
dans le pavillon rouennais où est 
né l’écrivain Gustave Flaubert, 
a indiqué Laurence Renou, 
vice-présidente cultures de la 
métropole de Rouen, qui a fait 
part de sa «gratitude» pour cette 
restitution.

La Suisse restitue à la Libye une tête en marbre 
d’environ 2 000 ans

Egypte  

réouverture du musée Imhotep

Volés il y a 25 ans, trois livresde médecine 
de la renaissance enfin rendus



Jeudi 07 Décembre 2023

Magazine 23SeybouSe Times

Fin du feuilleton. Après des 
mois de grève, les acteurs 
de Hollywood ont ratifié 

l’accord avec les studios mettant 
un terme à leur mouvement et 
marquant le « retour en force » 
d’une industrie paralysée. Mais 
qu’ont obtenu les acteurs avec 
cet accord ? 20 Minutes fait le 
point pour vous.
De meilleurs salaires
Conclu après cent dix-huit jours 
de grève, l’accord comprend no-
tamment une revalorisation im-
portante des salaires minimums 
et un système de primes pour les 
acteurs tournant dans un film ou 
une série qui rencontre le succès 
lors de sa diffusion en streaming.
Les opposants à la ratification 
jugent toutefois que l’audience 

requise pour engendrer le ver-

sement d’une prime liée à la 

diffusion en streaming était trop 

élevée, ce qui ne bénéficierait 

qu’aux acteurs les mieux lotis. Il 

prévoit également une enveloppe 

de plus d’un milliard de dollars 
de compensations et avantages 
pour les comédiens.
Un encadrement de l’IA
Bien que perçue comme une 
formalité, la ratification laissait 
l’industrie quelque peu nerveuse, 
certains termes du contrat susci-
tant l’opposition nette d’acteurs, 
notamment sur l’intelligence 
artificielle (IA). « Le contrat 
est merdique », estimait ainsi 
avant le vote Michael Vaccaro, 
qui compte parmi les dizaines 
d’acteurs engagés publiquement 
contre la ratification.
« J’ai voté contre. Et je suis tout 
à fait prêt à reprendre la grève. 
Absolument, à 100 % », assurait 
le comédien à l’AFP. L’accord 
entend instaurer des garde-fous 

contre l’utilisation de l’intelli-
gence artificielle (IA), une pre-
mière. Les interprètes craignent 
d’être bientôt remplacés par des 
« acteurs » entièrement numé-
riques, générés par l’intelligence 
artificielle en assemblant des 
parties de corps de nombreux 
humains différents à partir d’ar-
chives cinématographiques. Le 
contrat n’empêche pas les studios 
d’utiliser l’IA, mais il contient 
une clause les obligeant à infor-
mer le syndicat chaque fois que 
cette technologie est utilisée. Le 
SAG-AFTRA aurait alors le droit 
de négocier des compensations 
au nom des acteurs concernés, 
même si les critiques affirment 
qu’ils seraient difficiles à iden-
tifier.

La suite du film «Lord of War» 
(2005), mettant en vedette Nico-
las Cage, est prévue pour être 
tournée au Maroc à partir de mars 
prochain, selon le producteur 
exécutif marocain, Karim Deb-
bagh. 
Lors d’une interview avec Va-
riety au Festival international du 
film de Marrakech (FIFM), Deb-
bagh a révélé que le Maroc ser-
vira de toile de fond pour repré-
senter divers pays africains et du 
Moyen-Orient.
«Nous essayons de couvrir quatre 
ou cinq pays d’Afrique, comme 
la Libye, l’Egypte, le Sénégal, le 

Mali et plusieurs pays du Moyen-
Orient, et nous avons presque 
tout trouvé au Maroc», a déclaré 
Debbagh au magazine américain.
Le choix du Maroc s’explique 
notamment par sa polyvalence, 
offrant des décors variés, des 
quartiers évoquant le Sénégal à 
des zones luxueuses ressemblant 
à la Californie.
Au Maroc, «on trouve des quar-
tiers qui ressemblent au Sénégal 
et d’autres qui sont très luxueux 
comme un quartier californien, et 
si vous cherchez des endroits qui 
ressemblent à la Libye, au Yémen 
ou à la Syrie, vous pouvez les 

trouver à Marrakech et dans ses 
environs» a-t-il expliqué. 
Le tournage mobilisera une 
équipe de 400 à 500 personnes, 
dont 100 membres venant des 
États-Unis et du Royaume-Uni.
Les compétences locales maro-
caines seront également mises 
à contribution. Par le biais de sa 
société de production, Kasbah 
Films.
Pour rappel, «Lord of War» 
raconte l’histoire du marchand 
d’armes américain Yuri, qui met 
sa vie et celle de sa famille en 
danger suite à un marché d’armes 
avec un chef de guerre africain.

La Haute Cour de Londres a 
commencé à examiner mardi la 
procédure lancée par le Prince 
Harry pour contester l’arrêt de la 
prise en charge systématique de 
sa sécurité lorsqu’il se trouve au 
Royaume-Uni.
Le duc de Sussex, fils cadet du 
roi Charles III et son épouse 
Meghan, ont perdu cette protec-
tion systématique des forces de 
l’ordre, accordée aux frais du 
contribuable britannique, après 
avoir décidé de se mettre en re-
trait de la famille royale en 2020 
et de s’installer aux Etats-Unis.
Concrètement, le recours 
d’Harry contre le ministère bri-
tannique de l’Intérieur concerne 
la décision prise par les autori-
tés en février 2020, d’accorder 
au duc de Sussex une protection 
policière au cas par cas.
En présentant l’affaire à l’au-
dience, où le duc de Sussex 
n’était pas présent, son avocate, 
Shaheed Fatima, a estimé que 

le dossier portait sur le droit du 
prince à «la sécurité» lorsqu’il se 
trouve au Royaume-Uni.
Un processus de décision «au cas 
par cas, entraîne une incertitude 
excessive» pour le prince et les 
personnes chargés de sa sécurité, 
a-t-elle fait valoir dans sa décla-
ration écrite.
Elle a également mis en avant 
l’impact que pourrait avoir sur la 
réputation du Royaume-Uni une 
attaque réussie contre le duc de 
Sussex, du fait de «son statut, ses 
antécédents et sa position au sein 
de la famille royale».
«Changement de statut»
A l’audience, l’avocat du minis-
tère de l’Intérieur James Eadie a 
défendu la décision prise par le 
Ravec - l’organisme chargé de 
la sécurité des membres de la fa-
mille royale et des personnalités 
publiques les plus importantes - 
d’accorder au prince Harry une 
protection «sur mesure», «dans 
certaines circonstances» et «se-

lon le contexte» entourant ses 
déplacements au Royaume-Uni.
Cette décision a découlé du 
«changement de statut que (le 
duc de Sussex) a décidé de faire 
en devenant un membre sans 
fonction officielle de la famille 
royale», a-t-il justifié.
Parler d’une sécurité «sur me-
sure» n’est qu’une autre manière 
de décrire «l’échec (du Ravec) à 
respecter ses règles», a rétorqué 
l’avocate d’Harry.
Le duc de Sussex demande seu-
lement «l’examen légal de son 
cas» en ce qui concerne sa pro-
tection, a-t-elle conclu.
Le reste des débats, prévus 
jusqu’à jeudi, se tiendra en 
grande partie à huis clos, en rai-
son des informations sécuritaires 
confidentielles qui y seront évo-
quées.
Le prince Harry, qui doit donc 
actuellement parfois recourir 
à ses frais à une protection pri-
vée, avait demandé à pouvoir 

bénéficier d’une protection poli-
cière, en payant avec ses fonds 
personnels, lorsqu’il se trouve 
au Royaume-Uni, mais cette de-
mande a été rejetée par la justice 
en mai dernier.
La question de sa sécurité a été 
remise sur le devant de la scène 
à la mi-mai, lorsque le prince et 
son épouse ont été suivis en voi-
ture à New York par des paparaz-

zis.
Harry tient la presse et les pa-
parazzis pour responsables de 
l’accident de voiture à Paris du 
31 août 1997 qui a tué sa mère, 
Lady Di.
Le prince mène d’ailleurs une of-
fensive judiciaire au Royaume-
Uni contre les agissements de 
plusieurs tabloïds à son égard.

Grève à Hollywood  

Qu’ont obtenu les acteurs, après la ratification de l’accord ?

La suite de «Lord of War» sera tournée au Maroc
 avec Nicolas Cage

Le prince Harry devant la justice pour la prise en charge
 de sa sécurité au Royaume-Uni
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L’ambassade des USA 
en Algérie propose 
une multitude de 

programmes permettant aux 
ressortissants algériens de 
profiter d’une expérience 
inoubliable et un séjour 
exceptionnel sur le sol 
américain. Dans ce sillage, la 
représentation diplomatique 
revient dans une nouvelle 
publication pour annoncer le 
lancement des candidatures 
pour un nouveau programme de 
bourses.
Il en est question du programme 
SUSI pour les enseignants 
algériens. Qui souhaitent passer 

un séjour de six semaines aux 
États-Unis d’Amérique.
Programme SUSI pour 
les enseignants algériens : 
lancement des candidatures 
pour l’année 2024
Ce programme est destiné 
pour les enseignants dans des 
établissements d’enseignement 
secondaire désireux d’enrichir 
ou de renforcer leurs 
compétences en civilisation 
américaine. Le programme qui 
débutera à partir du mois de juin 
2024, comprend un ensemble de 
séminaire, d’atelier, de visite de 
terrain. Mais aussi, de voyage 
d’études sur le sol américain.

Sont concernés par ce 
programme, les candidats, âgés 
entre 30 et 50 ans. Qui, sont à 
mi-carrière et qui présentent 
une volonté de développer leurs 
compétences dans le domaine 
de l’enseignement secondaire. 
La maitrise de l’anglais est 
vitale pour une expérience 
réussie dans ce programme.
Par ailleurs, pour participer à 
ce programme, une lettre de 
recommandation est exigée 
pour les enseignants algériens, 
en plus de leur CV, le formulaire 
d’inscription. Ainsi qu’une copie 
de la page du passeport et une 
copie du diplôme du candidat. 

Ce dossier doit être transmis 
en ligne à l’adresse suivante : 
algiers_eolexchanges@state.
gov.
Dans sa publication, l’ambassade 
des USA en Algérie, informe 
que le dernier délai pour 
envoyer les candidatures est 

fixé pour le 18 décembre 2023. 
Le début de ce programme est, 
quant à lui, prévu pour juin 
2024. En revanche, uniquement 
les candidats retenus seront 
informés des résultats de 
la sélection des jurys de ce 
programme.
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Le tribunal criminel de 
Dar El Beida a reporté 
le procès de 15 accusés, 

dont plusieurs migrants 
subsahariens de nationalités 
différentes, impliqués dans 
un gang criminel spécialisé 
dans le trafic de substances 
psychotropes et de drogues de 
type « héroïne ».
Les activités illicites de ce 
groupe étaient essentiellement 
centrées sur les communes 
principales de la capitale, en 
particulier à Hussein Dey et 
Bab El Oued, où ils opéraient 
à l’intérieur de véhicules de 
transport (taxis).
Trafic d’héroïne dans les taxis 
et sur internet : un réseau 

interpellé à Alger
Les migrants subsahariens 
accusés ont été appréhendés 
dans le cadre de l’enquête sur 
deux frères impliqués dans le 
trafic de drogues sur internet. 
L’unité de lutte contre le trafic 
illicite de stupéfiants et de 
substances psychotropes de la 
sécurité de la wilaya d’Alger a 
reçu des informations cruciales 
sur deux suspects répondant 
aux initiales K.M et K.B.
Ces derniers développaient leur 
réseau sur le site Oued Kniss, 
approvisionnés en drogues 
par un ressortissant africain, 
résidant dans le quartier de 
Bordj El Kiffan.
Il est apparu que ce réseau 

criminel organisé opérait dans 
les communes d’Hussein Dey, 
Bab El Oued et Mohammadia, 
regroupant plusieurs membres 
algériens et subsahariens, dont 
2 femmes.
Des migrants subsahariens à la 
tête du réseau
Les détails de l’affaire révèlent 
une opération de surveillance 
le 28 février 2023 à Alger au 
niveau de l’appartement d’une 
des deux complices. Suivant 
ses déplacements, la police 
réussit à interpeler la suspecte 
et à saisir 45 g d’héroïne en sa 
possession, ainsi que la somme 
de 135 000 DZD.
Une deuxième complice est 
ensuite arrêtée dans le cadre 

d’une autre opération coup 
de filet. Il s’agit cette fois 
d’une ressortissante malienne 
en situation irrégulière 
qui possédait sur elle 65 g 
d’héroïne.
Lors de son interrogatoire, la 
suspecte a admis avoir conclu 
un accord d’approvisionnement 
en drogue avec une complice 

algérienne dans le quartier de 
Ruisseau, où elle aurait dealé 
10 capsules d’héroïne contre la 
somme de 60 000 DZD.
Les autorités continuent 
d’enquêter sur cette affaire, 
mettant en lumière les 
ramifications du trafic de drogue 
et la nécessité de renforcer les 
mesures de lutte contre ce fléau.

trafIc d’héroïne : 

Un réseau dirigé par des migrants subsahariens 
tombe à alger

Des tentatives 
d’introduction de plus 
de 13 quintaux de kif 

traité via les frontières avec le 
Maroc ont été mises en échec 
dans des opérations menées par 
des détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), en coordination avec les 
différents services de sécurité, 
durant la période du 29 novembre 
au 5 décembre, indique un 
bilan opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans la dynamique des efforts 
soutenus dans la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 

multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période du 
29 novembre au 5 décembre 
2023, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national», précise la 
même source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP «ont procédé à 
l’arrestation de 12 éléments de 
soutien aux groupes terroristes, 
lors d’opérations distinctes à 

travers le territoire national».
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée, et «en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 
détachements combinés de l’ANP 
ont intercepté, en coordination 
avec les différents services 
de sécurité lors d’opérations 
exécutées à travers les Régions 
militaires, 70 narcotrafiquants et 
ont mis en échec des tentatives 
d’introduction de 13 quintaux 
et 32 kilogrammes de kif traité 
provenant des frontières avec 
le Maroc, alors que 348758 
comprimés psychotropes ont été 

saisis».
Par ailleurs, les Garde-côtes 
«ont mis en échec, sur les 
côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine de 41 
individus à bord d’embarcations 

de construction artisanale, alors 
que 78 immigrants clandestins 
de différentes nationalités 
ont été arrêtés à travers le 
territoire national», conclut le 
communiqué.

mise en échec de tentatives d’introduction de plus de 13 
quintaux de kif traité via les frontières avec le maroc


